
COLLANA  EDITORIALE  per  i
laureandi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Alessia Pignatelli collabora con la Bocconi

Alessia  Pignatelli,  a  seguito  della  sua  ottima  crescita
interdisciplinare,  ha  preso  in  carico  un’intera  collana
editoriale di medicina realizzando la prima dispensa con il
suo  quadro  l’incontro  per  accompagnare  i  laureandi  della
Bocconi  di  Milano  in  un  percorso  formativo,  offrendo  una
particolare chiave artistica sulle attività settoriali da loro
prescelte.

Mediante la sua scrupolosa analisi è riuscita ad attribuire ad
ogni libro un suo quadro, stilandone un percorso filosofico
che vi è riportato all’interno dei sette volumi insieme alla
sua biografia.

Inoltre, ha realizzato le grafiche delle copertine con i suoi
quadri  intitolati:  “l’incontro,  L’unione,  Il  flusso  della
cultura, Il germoglio della consapevolezza, Sorgente di luce,
Il bagliore della speranza e Voglia d’evoluzione”, esprimendo
gratitudine  verso  l’editore  che,  apprezzando  le  dinamiche
lavorative dell’artista, le ha affidato un progetto di elevata
caratura intellettuale.

Voglia  d’evoluzione,  uno  dei  sette  quadri  di  copertina,
riassume proprio il senso temporale dell’apprendimento, così
come anche il quadro Sorgente di luce di cui riportiamo un
breve  estratto  scritto  da  Alessia  Pignatelli:  “Il  dipinto
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Sorgente di luce  incentrando il pregio della rivelazione,
accresce lo sviluppo coscienziale”.

GRANDI ATTESTATI DI STIMA per
la scuola abruzzese
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Al termine delle finali dei campionati studenteschi di beach
volley a Roseto. Per l’Abruzzo solo lodi

L’Abruzzo ha vinto su tutti i fronti. Non solo sotto l’aspetto
agonistico.  Il  consenso  unanime  sull’accoglienza,
organizzazione  e  l’ospitalità  è  un’altra  vittoria  per
l’Ufficio  scolastico  regionale  diretto  da  Massimiliano
Nardocci che ha fatto incetta di consensi e lodi per l’ottima
organizzazione e riuscita dell’evento curato, in ogni minimo
particolare dal solito, infaticabile Antonello Passacantando,
coordinatore regionale di Educazione fisica. Un diluvio di
lodi che travolgono la scuola abruzzese.  È il primo è Carmelo
Di  Giacomo,  docente  accompagnatore,  del  Liceo  Scientifico
Fulcieri Paolucci di Calboli di Forlì che ha conquistato il
primo posto nella categoria femminile, che lo dice trattenendo
a fatica la gioia: “Partecipare a una manifestazione come
quella di Roseto, rafforza ulteriormente il binomio tra sport
e scuola fondamentale nella crescita personale e scolastica
delle  ragazze.  Questa  è  la  testimonianza  che  si  può
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perfettamente  coniugare  impegno  scolastico  e  sportivo.

Le atlete sono riuscite nell’impresa di aggiudicarsi il titolo
vincendo tutti gli incontri non lasciando alle avversarie di
turno  nessun  set.  Sin  dalla  prima  partita  hanno  messo  in
chiaro  la  voglia  la  determinazione  nel  raggiungimento  del
massimo risultato”. Stesso clima di euforia e soddisfazione
nella squadra abruzzese per l’importante risultato ottenuto.
Essere i più forti in Italia fa solo bene. Lo hanno capito
bene  anche  gli  atleti  del  Luigi  di  Savoia  di  Chieti,  a
cominciare da Giacomo Ciammaichella, che ha vinto anche la
targa di miglior giocatore del torneo: “è stato un torneo a
dir poco emozionante da quando siamo arrivati fino alla fine
del  torneo  un  obiettivo  che  grazie  alla  nostra  voglia  di
vincere si è avverato siamo contentissimi di aver giocato
queste nazionali al massimo e ancor di più per averci creduto
fino alla fine, lottando palla su palla. Ora siamo pronti e
carichi per i mondiali!”

Francesco Cirotti, che ha convinto tutti, specie gli addetti
ai lavori: “Innanzitutto voglio ringraziare la scuola e la
struttura di beach volley a Chieti Scalo per averci fatto
preparare  al  meglio  per  questo  torneo  sono  ancora  molto
emozionato  per  quello  che  siamo  riusciti  a  fare  con
allenamenti  e  sacrifici.  i  miei  compagni  e  il  nostro
allenatore sono stati a dir poco fantastici questa è stata
un’opportunità  per  confrontarci  con  le  altre  regioni.  non
sapevo cosa aspettarmi da questo torneo ma lottando palla su
palla abbiamo raggiunto un obiettivo fantastico. Forza Abruzzo
ma,  soprattutto,  forza  Itis  Luigi  di  Savoia.  Israele
arriviamo!”

Diego Petrocco: “Mi sono trovato molto bene in squadra con
Francesco e Giacomo, è stata una bella esperienza di alto
livello dal punto di vista pallavolistico e anche dal punto di
vista dell’ospitalità fornita dal villaggio Lido d’Abruzzo a
Roseto. Anche se non ho giocato so di aver dato il massimo per
i miei compagni e sono contento così”. Sono euforiche per



questa  esperienza  anche  le  ragazze  del  Liceo  Da  Vinci  di
Pescara.  Un quinto posto, per loro, a dir poco prestigioso e
un ricordo da tenere stretto al cuore per sempre   come dice
subito la giocatrice pescarese, Daria Castaldi: “è stata una
delle esperienze più divertenti della mia vita che mi porterò
nel cuore per sempre. Ho già in mente di ripeterla l’anno
prossimo  ottenendo  risultati  possibilmente  migliori.
dedichiamo questo quinto posto alla nostra compagna che per
problemi di salute non è potuta partire con noi”.

Le fa eco Giulia Angelucci: “Anche se la mia partecipazione è
stata  inaspettata,  sono  molto  contenta  di  aver  vissuto
un’esperienza sportiva e soprattutto costruttiva con le mie
compagne. Mi sono divertita molto e l’anno prossimo spero di
ripeterla e dare il massimo”.

E chiosa Valentina Silvestris: “è stata una delle esperienze
che mi porterò sempre nel cuore ce l’abbiamo messa tutta, con
tanta passione e godendoci ogni istante in campo. Non mi sarei
mai aspettata di arrivare fino a questo punto avendo smesso di
giocare da tempo e, per me, è stata una rivincita. ringrazio
le mie compagne il mio professore lo staff e tutti gli altri
giocatori per aver reso questa avventura indimenticabile…”.

Giudizi lusinghieri che la dirigente scolastica, Ivana Carmen
Katy Savino della scuola capofila rete LISS Toscana, ” A.
Pesenti”  di  Cascina  (Pisa)  sposa  appieno:  “è  stata
un’esperienza fantastica, con un’organizzazione perfetta. In
questi 5 giorni qui a Roseto ho avuto modo di apprezzare con
quanto  entusiasmo,  serietà  e  professionalità,  è  stato
organizzato questo magnifico evento. Tornerò a casa felice e
con tanti nuovi progetti da realizzare con i miei ragazzi e,
spero  con  l’Abruzzo.  Comunque,  sempre  con  l’Abruzzo  nel
cuore”. E di seguito una pioggia di consensi e lodi davvero
incessanti  che  arrivano  direttamente  dal  gruppo  WhatsApp
dell’organizzazione.

“Ringrazio a nome di tutta la delegazione della Liguria per la



cortese  ospitalità  della  struttura  turistica  e  per  la
professionalità,  disponibilità  di  tutto  lo  Staff  che  ha
collaborato  alla  realizzazione  della  fase  nazionale  dei
Campionati di Beach volley. Sono stati giorni intensi carichi
di emozioni per i/le ragazzi/e questa esperienza la porteranno
sempre nei loro ricordi positivamente. Grazie quindi di cuore!

“Un  caro  saluto  a  tutti  dalla  delegazione  del  Lazio.
Ringraziamo anche noi tutta l’organizzazione per aver reso
questo evento un’esperienza indimenticabile per la formazione
dei nostri ragazzi. Dopo questi anni difficili abbiamo vissuto
nuovamente lo spirito dello sport e il valore dello sport a
360°. Un saluto anche a tutti i colleghi e colleghe. Buon
rientro a tutti”.

“Anche da parte dell’Emilia-Romagna un grande ringraziamento a
tutto lo staff per l’ottima organizzazione. Un saluto a tutti
i colleghi e buon rientro a tutti”.

“Cordiali  saluti  a  tutti.  Buon  ritorno  a  casa.  Bravi  gli
organizzatori. Team Abruzzo”

“Anche da parte della Puglia un grande ringraziamento a tutto
lo staff in particolare agli autisti per la loro disponibilità
e  a  tutti  il  gruppo  PINK  per  l’ottima  organizzazione.  Un
saluto a tutti i colleghi e buona vita a tutti. Lucrezia e
Gaspare”.

“Siamo  stati  davvero  bene.  Un  grazie  all’ottima
organizzazione. Un ringraziamento particolare ai ragazzi che
ci hanno permesso di condividere giornate all’insegna della
sportività, collaborazione, sana amicizia. La delegazione del
Molise”

“Saluti a tutti e buon rientro!! Grazie per la superlativa
destrezza organizzativa. L. S. COPERNICO PRATO. TOSCANA TEAM”

“Un  grazie  di  cuore  a  tutto  lo  staff  per  l’ottima
organizzazione e per la gentilezza e l’accoglienza davvero



speciale! Grazie Abruzzo, di cuore!  dalle proff, ragazze e
ragazzi della Sardegna forza Paris !”

“A  nome  della  delegazione  Toscana  un  saluto  a  tutti  i
partecipanti alle finali di Beach Volley, è stato un piacere
incontrarvi e giocare con voi.

Un GRANDE ringraziamento al gruppo organizzativo dei giochi,
veramente  ottima  la  gestione  della  manifestazione.  la
delegazione

Toscana”

“Organizzazione e luoghi ideali. L’Umbria ringrazia per questi
giorni indimenticabili”.

“Anche il Friuli V.G. ringrazia dell’esperienza. Accoglienza
disponibilità,  professionalità  e  organizzazione:  bene!  I
ragazzi  (e  noi)  hanno  vissuto  una  cosa  speciale.  Alla
prossima,  allora”.  

“Il  Team  Campano,  ringrazia  tutti  per  l’accoglienza.  Ci
vediamo alla prossima”.

“Noi del Veneto siamo stati benissimo, massima disponibilità
dallo  staff,  compresi  gli  autisti  delle  navette.   E  solo
vedere  i  ragazzi  fare  gruppo  e  divertirsi  assieme  ci  ha
riconciliato con la vita scolastica”

“Saluti a tutti i colleghi e grazie a tutto lo staff per la
perfetta organizzazione, da parte delle due rappresentative
delle Marche”.

“Un grazie di cuore   da tutti noi Piemontesi al grande cuore
del  Sud!   Indimenticabile  trasferta  ed  impeccabile
organizzazione…alla  prossima!”

“Grazie di cuore per l’ottima accoglienza, staff eccezionale e
perfetta  organizzazione.  Per  noi  e  i  ragazzi  è  stata
un’esperienza  bellissima  che  ricorderemo  con  piacere.  Un



saluto e buon viaggio a tutti i colleghi deliziosi che ho
incontrato Delegazione Sicilia”

Stima e apprezzamenti che sono un prezioso biglietto da visita
per la scuola abruzzese nel mondo.

ANCORA  LA  COPPA:  arriva
l’Academy Pescara
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Dopo il successo di due settimane fa contro la Real Dem, i
gialloverdi si giocano il passaggio del turno in Coppa della
Divisione contro l’Academy Pescara a Ortona (fischio d’inizio
domani, ore 16). Antonio Masi: «Sarà una bella partita, in
casa nostra ci teniamo a partire bene».            

Ortona, 23 settembre 2022. Secondo impegno ufficiale della
stagione 2022/2023 per la Tombesi. A una settimana dall’inizio
del campionato, i gialloverdi si giocano il passaggio del
turno di Coppa della Divisione ospitando in casa l’Academy
Pescara. Entrambe le squadre hanno battuto nettamente la Real
Dem nel loro primo incontro, per cui la gara di domani ha
tutto l’aspetto di uno spareggio.

Tra le fila ortonesi, saranno assenti per infortunio Romagnoli
e Scarinci, con mister Massimo Morena che dovrà scegliere,
come per ogni partita della stagione, chi mandare in tribuna
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tra i tre stranieri in rosa (Bordignon, Cruz e Moragas). Chi
sarà sicuramente della sfida è invece Antonio Masi, pronto a
vivere la sua quarta stagione in gialloverde:

«Domani mi aspetto una bella partita, contro una delle squadre
più forti del nostro campionato, una delle concorrenti per la
promozione.  Noi  avremo  due  assenze  importanti,  ma  abbiamo
comunque tanta voglia di giocare e di far bene, nella prima
stagionale di fronte al nostro pubblico.

È ancora presto per valutare, ci alleniamo insieme da sole tre
settimane, ma le sensazioni che ho su questo nuovo gruppo sono
ottime: i ragazzi nuovi si sono già ben innestati, si è creata
una buona atmosfera nello spogliatoio e sono sicuro che faremo
una bella stagione.

Quanto a me, con il passare delle stagioni sento sempre più la
responsabilità  di  essere  un  punto  di  riferimento  per  la
squadra e di dover fare la differenza. So che l’ambiente si
aspetta molto da me, specie in un campionato di serie B,
certamente da parte mia ci sarà tutto l’impegno per aiutare la
Tombesi a raggiungere il suo obiettivo stagionale».       

Giuseppe Mrozek

FUORI  POSTO,  spettacolo
sull’inclusione sociale
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022
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Organizzato dall’associazione Bon Ton con il patrocinio del
Comune. martedì 27 settembre al Kursaal alle 21. Ingresso
libero.

Giulianova, 23 settembre 2022. Si terrà martedì 27 settembre,
al Kursaal, lo spettacolo sull’ inclusione sociale Fuori posto
organizzato  dall’associazione  “Bon  Ton”  e  patrocinato  dal
Comune di Giulianova.

Fuori  posto  prende  spunto  dall’omonimo  brano  di  Luca
Strappelli in cui il cantautore si mette a nudo e descrive il
disagio di sentirsi sempre giudicato ed additato per il solo
fatto di essere sé stesso.

Lo spettacolo non si limita al vissuto di un solo “fuori
posto”, ma racconta di tanti “esseri umani bellissimi, seppur
lontani mille miglia dagli stereotipi che la società ci impone
ogni giorno”.

Attraverso la musica, la danza e la lettura, si affrontano le
tematiche  dell’omosessualità,  della  disabilità,  delle
discriminazioni per razza, età, aspetto fisico.  Chi narra le
storie,  ed  è  importante,  lo  fa  dopo  averle  vissute  sulla
propria pelle e non per averle sentite da altri.

Fuori  posto  è  dunque  un’occasione  per  riflettere  ed
emozionarsi,  ma  anche  per  divertirsi.

A casa si torna, questo è certo, con uno spirito positivo e
propositivo.



MAXI-BOLLETTE  e  comunità
energetiche
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Consiglieri Comunali Erika Alessandrini, Massimo Di Renzo e
Paolo Sola: Movimento 5 Stelle Pescara sta lavorando alla
creazione  della  prima  Comunità  Energetica  a  Pescara  che
porterà ad una riduzione dei costi energetici richiesta a gran
voce da tutti i cittadini.

Pescara, 23 settembre 2022. “La nostra mozione approvata in
Consiglio Comunale permetterà ai cittadini di contenere gli
aumenti sull’energia elettrica che, soprattutto nei prossimi
mesi,  ridurranno  notevolmente  la  capacità  di  spesa  delle
famiglie.

La  possibilità  di  ottenere  incentivi  statali  grazie
all’istituzione  dell’autoconsumo  collettivo  e  delle  prime
Comunità Energetiche aiuterà a tamponare una situazione che
sta per diventare esplosiva – dichiara il Consigliere Comunale
del M5S Massimo Di Renzo – Nella mozione del Movimento 5
Stelle approvata ad aprile del 2021 avevamo chiesto che il
Comune si facesse parte attiva per la creazione della prima
Comunità Energetica della città e che si creasse un punto
informativo per i cittadini interessati.

In questo periodo ho avuto modo di partecipare alle numerose
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riunioni del gruppo di lavoro creato presso Pescara Energia e
tra poche settimane sarà online il sito in cui i cittadini
potranno raccogliere informazioni e dare la loro disponibilità
a aderire alla Comunità Energetica.”

La mozione dei tre consiglieri Erika Alessandrini, Massimo Di
Renzo e Paolo Sola riprende il lavoro fatto dal Movimento 5
Stelle sia nel Parlamento Europeo che nel Parlamento italiano
ed ha impegnato Pescara Energia a lavorare con decisione a
questo progetto. Grazie al lavoro costantemente portato avanti
dal gruppo di lavoro tra qualche mese i cittadini pescaresi
potranno avere un aiuto concreto per affrontare gli aumenti
previsti nelle bollette dell’energia elettrica.

AZIENDE IN CRISI,  i fattori
che portano al fallimento
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Un’impresa su due chiude i battenti entro i primi cinque anni:
incidono  la  scarsa  attenzione  alla  pianificazione  e  alle
analisi di mercato

Pescara,  23  settembre  2022.  Secondo  una  elaborazione
realizzata dall’Ufficio studi della CGIA, più di una impresa
su due (precisamente il 55,2 per cento) chiude i battenti
entro i primi 5 anni di vita. A ciò si aggiunge un altro dato
allarmante: il 95 cento delle startup italiane è destinato a
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fallire entro il primo anno di attività.

Dietro  un  così  alto  tasso  di  mortalità  per  il  tessuto
imprenditoriale  italiano  ci  sono  numerosi  fattori:  “dalla
mancanza di una solida cultura aziendale all’assenza di una
strategia  fondata  su  analisi  di  mercato  e  studi  di
sostenibilità, dal ritardo accumulato da molti imprenditori
nel  padroneggiare  e  utilizzare  gli  strumenti  del  digital
marketing in maniera consapevole e mirata alla tendenza ad
affidarsi a sedicenti esperti o guru che molto spesso non
fanno altro che danneggiare l’azienda stessa”.

È questa l’analisi proposta da Stefano Turchi, Ceo di Unique
Web Studio che ha come sua mission quella di affiancare le PMI
nello  sviluppo  di  strategie  personalizzate  di  digital
marketing  con  lo  scopo  di  portargli  nuovi  clienti.  Ad
affrontare una riflessione sul futuro dell’imprenditoria in
Italia, nei giorni scorsi, anche numerosi titolari di aziende
e  liberi  professionisti  della  provincia  di  Pescara,  che
insieme a Turchi hanno preso parte ad un webinar dedicato
proprio alle potenzialità del digital marketing come insieme
di strumenti capaci di incrementare il numero di clienti.

Un webinar durante il quale sono stati sviscerati in maniera
dettagliata quelli che sono i fattori che possono portare
rapidamente al fallimento dell’azienda e quelli che invece
sono i parametri e i criteri da monitorare e gli elementi di
rischio da tenere in considerazione prima di imbarcarsi in un
nuovo progetto nel campo digitale.

Il digital marketing rappresenta al giorno d’oggi una miniera
d’oro per tanti imprenditori. Si stima infatti che circa 2,14
miliardi di persone nel mondo acquistino beni online (Fonte:
Statista 2022). I dati hanno mostrato inoltre come l’85% degli
acquirenti digitali italiani effettua, in media, almeno un
acquisto  online  al  mese,  un  valore  più  alto  di  5  punti
percentuali  rispetto  a  quello  registrato  nel  2020  (Fonte:
SimilarWeb). Non a caso, secondo un’indagine dell’Osservatorio



eCommerce B2C Netcomm – School of Management del Politecnico
di Milano, i dati 2022 riguardanti l’e-commerce mostrano una
crescita del 14% degli acquisti online, che raggiungono i 45,9
miliardi di euro.

Turchi ha voluto però mettere in guardia gli imprenditori
della  provincia  di  Pescara  da  quelle  che  sono  le  insidie
legate al mondo dell’online. “Occorre diffidare dai sedicenti
guru che, attraverso inserzioni sponsorizzate sulle pagine dei
social network, cercano di ammagliare e approfittarsi della
buona fede degli imprenditori, già sfiancati dalla crisi, con
promesse di guadagni mirabolanti e in tempi record. Nel mondo
dell’imprenditoria non esistono facili o soluzioni o bacchette
magiche. Il rischio di affidarsi a millantatori o truffatori,
specialmente in un periodo di fortissima criticità come quello
che stiamo attraversando, è elevatissimo

. Un aspirante imprenditore dovrebbe sempre tenere a mente il
concetto fondamentale di pianificazione commerciale: test di
mercato e studi di fattibilità, capaci di quantificare in un
arco  temporale  ben  preciso,  il  ritorno  economico
dell’investimento,  sono  la  strada  da  seguire  se  si  vuole
evitare di abbassare la saracinesca troppo presto.

La maggior parte delle imprese italiane non dispone degli
strumenti e delle competenze per affacciarsi al mondo del
digital marketing: il rischio concreto, senza una necessaria
pianificazione e uno studio approfondito dei diversi scenari,
è  quello  di  dilapidare  interi  capitali  in  inserzioni
pubblicitario  su  Google,  Facebook  e  altri  social  network,
senza ottenere alcun risultato tangibile”.

“Buttarsi nell’oceano del digital marketing senza sapere come
e quando muoversi è paragonabile a una missione suicida –
aggiunge Turchi -. E la vittima sarebbero i risparmi che gli
imprenditori si sono sudati con il duro lavoro e i sacrifici.
Per  questo,  l’unica  strada  percorribile  è  un  progetto
strategico di digital marketing, che mette nero su bianco



quali strumenti utilizzare e come combinarli insieme, grazie a
una strategia su misura e replicabile.

Prima  di  muovere  passo  nel  digitale  per  un  imprenditore
avveduto è fondamentale capire se il proprio business ha i
requisiti e il potenziale per ottenere risultati concreti e
monetizzabili grazie al digital marketing, senza buttarsi alla
cieca  su  Google  o  Facebook  con  campagne  pubblicitarie
improvvisate”.

Nelle prossime settimane Stefano Turchi terrà delle Tavole
Rotonde di Approfondimento per evidenziare con casi pratici
quali  sono  gli  elementi  chiave  di  una  pianificazione
commerciale efficace al fine di  aiutare gli imprenditori e i
professionisti  a  riconoscere  gli  elementi  su  cui  lavorare
prima di digitalizzarsi.

ALBERI  CADUTI  E  TRONCHI
NELL’ALVEO  del  torrente
Raiale
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Segnalazione  di  pericolo  a  Prefettura,  Provincia  e  Comune
dell’Aquila

L’Aquila, 23 settembre 2022. “L’alveo del torrente Raiale, nel
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tratto tra Paganica ed Assergi, risulta ingombro di numerosi
tronchi di alberature cadute al suolo, o ancora pericolanti,
arbusti  ed  altro,  e  necessita  di  urgente  ed  appropriato
intervento di manutenzione, bonifica e sgombero del legname”.

L’allarme  è  lanciato  da  Fernando  Galletti,  presidente
dell’Amministrazione  separata  degli  usi  civici  (Asbuc)  di
Paganica  e  San  Gregorio,  con  riferimento  al  tratto  del
torrente che attraversa la Valle del Vasto, Assergi e Camarda
e che attraversa la località di Valleverde e della Madonna
d’Appari,  sino  alla  zona  detta  Pontignone,  a  Paganica,
popolosa frazione ad est dell’Aquila.

La  segnalazione  di  pericolo,  con  contestuale  richiesta  di
immediato  intervento,  è  stata  inviata  dall’Asbuc  alla
Prefettura dell’Aquila, alla Provincia dell’Aquila e al Comune
dell’Aquila, “alla luce dei recenti fatti accaduti di recente
nella Regione Marche, e visti i numerosi fatti di cronaca
legati agli avversi fenomeni atmosferici sempre più violenti e
dannosi per le attività antropiche”.

“Questo lungo tratto del torrente, a nostra memoria, non è mai
stato oggetto di manutenzione, se non nella misura del piccolo
volontariato locale – scrive Galletti – precisiamo che la
nostra  Asbuc,  per  quanto  riguarda  il  tratto  che  va  dal
Santuario della Madonna d’Appari fino all’altezza dell’abitato
di  Paganica  e  zona  cimitero  (circa  800  metri),  provvede
periodicamente, per quanto nelle nostre piccole possibilità,
alla  manutenzione  e  pulitura  dell’alveo,  ma  non  siamo  né
competenti,  né  economicamente  e  materialmente  abilitati  a
farci  carico  dei  lavori  necessari  per  mettere  l’area  in
sicurezza”.

“Restando  a  disposizione  invitiamo  le  autorità  vostre  a
compiere un sopralluogo di verifica di quanto da noi esposto
nella presente nota, e per una più chiara valutazione sul
campo del reale e drammatico pericolo che incombe sull’abitato
di Paganica“, così si chiude la lettera di segnalazione di



pericolo. 

LABORATORI  DI  SCRITTURA
GIURIDICA  della  facoltà  di
giurisprudenza
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Unici in Abruzzo

Teramo, 23 settembre 2022 Dopo il successo dei Laboratori dei
Consulenti  del  lavoro,  che  quest’anno  prevedono  anche  un
tirocinio  curriculare  in  studi  di  primaria  importanza,
l’Università di Teramo si arricchisce di una nuova iniziativa
didattica, unica nel suo genere in Abruzzo: il Laboratorio di
Scrittura giuridica.

Coordinato da Giorgio Giuseppe Poli e Micaela Vitaletti –
docenti  della  Facoltà  di  Giurisprudenza  –  e  promosso  dal
preside Paolo Marchetti, il Laboratorio di Scrittura giuridica
è organizzato in partnership con gli Ordini degli avvocati e
le giurisdizioni abruzzesi e si pone l’obiettivo di sviluppare
le abilità del linguaggio giuridico scritto.

Attraverso  un  percorso  pratico  e  applicativo  gli  studenti
potranno acquisire le tecniche di redazione e la terminologia
appropriata  per  l’elaborazione  degli  atti  giuridici,
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funzionali anche alla preparazione dei concorsi pubblici e
degli esami di stato.

Il Laboratorio permette pertanto agli studenti di verificare
la propria conoscenza teorica e di esercitarsi con il diritto
applicato  in  contatto  diretto  con  i  professionisti:  una
opportunità unica per una solida preparazione.

IL  CORSO  DI  FORMAZIONE
Guardie  Zoofile  Prefettizie
LEIDAA
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Si terrà domani, sabato 24 settembre 2022, dalle 15:30 la
presentazione. Sala Aldo Moro (ex edifici scolastici) in Corso
Nuova Italia. Interverranno sindaci, assessori e medici delle
Asl e Daniele D’Annibale responsabile GZ Leidaa. 

Vasto, 23 settembre 2022. Le Guardie Zoofile sono cittadini
che a titolo volontario, dopo la frequentazione di un corso e
il superamento di un esame, vengono nominati dal Prefetto
guardie particolari giurate per lo svolgimento di attività di
protezione degli animali e dell’ambiente. Le guardie zoofile
sono in servizio a tutti gli effetti dei pubblici ufficiali e
assumono  la  funzione  di  agenti  e  ufficiali  di  polizia
giudiziaria, con il preciso compito di prevenire e reprimere i
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reati ai danni degli animali.

Sul Corso di formazione di nuove Guardie Zoofile LEIDAA ha
commentato la responsabile provinciale Nunzia Perrot: 

“La situazione del randagismo e dei reati contro gli animali
sta esponenzialmente aggravandosi. Proprio per arginare questo
grave  problema  formiamo  volontari  che  affiancando  le
istituzioni siano preparati a difendere chi non ha voce. La
conoscenza delle leggi è forza.

Ci  proponiamo  di  affiancare  la  Asl  ed  i  comuni  nel  fare
informazione e prevenzione. Formeremo pubblici ufficiali con
funzione di polizia giudiziaria per i reati contro gli animali
d’affezione” ha concluso Nunzia Perrot. 

CONCERTO  SOLO  PIANO  Recital
della  pianista  Maria
Gabriella Castiglione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Pescara, 23 settembre 2022. Ascolteremo un percorso musicale
intenso,  suggestivo  e  singolare  come  lei  sa  fare  da  anni
coinvolgendo spettatori di tutte le età, interpretando musiche
di autori classici come Bach, Chopin, Rachmaninov ai moderni
come Piazzolla, Sakamoto, Glass, Nyman, Hisaishi, Tiersen, con
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una intensità che rapisce l’anima ed il cuore. Tecnicamente
Maria  Gabriella,  dotata  di  poliedricità  e  forza,  ma
intimamente di rara commozione , quasi a voler conoscere ogni
singolo spettatore, percorrendo, attraverso le note vibranti,
il cuore di ognuno.

Lei  si  autodefinisce  ARTISTA  INDIPENDENTE  perche  fuori  da
tutte le convenzioni, dalla politica, dai sistemi, ma guidata
da uno spirito ribelle ma austero, severo ma anarchico, libera
da tutto e tutti. La sua solitudine interiore l’ha sempre
portata  a  crescere  nello  studio  per  cercare  di  evolversi
lontana  dalle  mode  di  ogni  genere,  le  sue  contraddizioni
indicano  lo  spirito  artistico  che  la  contraddistingue  da
sempre, cavalcando centinaia di palchi da tantissimi anni.

Direttore artistico del festival Musicarte nel Parco a Pescara
da 25 anni, insegnante infallibile amata dai suoi allievi,
riesce a captare ogni momento in ogni nota, seppur di autori
di  epoche   diverse,  ma  legati  magistralmente  da  un  filo
sottile che, solo al termine del concerto lo spettatore sa
cogliere, direi un pugno nello stomaco.

Maria  Gabriella  Castiglione,  pluripremiata  anche  dalla
presidenza della repubblica, si esprime anche attraverso la
pittura e scrittura, e come lei dice, sceglie l’arte come
sopravvivenza e modus vivendi in un mondo ormai disumanizzato
in cui molti tradiscono anche mentendo a sé stessi ma la
musica è l’unica via per non mentire e ritornare ad amare,
perché  coinvolge  tutti  i  sensi,  la  mente  e  l’evoluzione
culturale e umanistica in cui tutti ne abbiamo bisogno. Penso
che  chi  ha  modo  di  conoscerla  ed  ascoltarla  non  può
dimenticarla  mai.  È  lei:  Maria  Gabriella  Castiglione.

Renato Caldarale



NUOVE  NORME  SULLE
PROFESSIONI.  Le  richieste
degli Ordini alla politica
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

L’Ordine degli Ingegneri di Teramo, insieme all’Ordine degli
Architetti e ai Collegi dei Geometri e Periti Industriali
teramani, suggerisce alle forze politiche provvedimenti che
migliorino  le  condizioni  di  lavoro  dei  professionisti  del
settore. In particolare: il Testo Unico della Ricostruzione
per i Comuni del doppio cratere sismico, semplificazione, equo
compenso e regole sulla responsabilità

Teramo, 22 settembre 2022. Domenica 25 settembre 2022 si vota
per eleggere un nuovo Parlamento. Un’occasione importante per
l’Ordine  degli  Ingeneri  di  Teramo  che,  insieme  all’Ordine
degli  Architetti  e  ai  Collegi  dei  Geometri  e  Periti
Industriali  teramani,  propone  alle  forze  politiche  alcuni
provvedimenti normativi che potrebbero incidere positivamente
sulle problematiche che riguardano la regolamentazione delle
professioni  e  che  migliorerebbero  le  condizioni  di  lavoro
degli stessi professionisti.

Le  parti,  in  particolare,  convengono  sulla  esigenza  di
completare e di rivedere da una parte le norme che regolano le
procedure elettorali degli Ordini e Collegi in un’ottica di
semplificazione,  dall’altra  i  percorsi  di  accesso  alla
professione e i provvedimenti che garantiscano la dignità del
lavoro professionale in base al principio dell’equo compenso.
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I  professionisti  del  settore,  inoltre,  rappresentano  la
necessità  che  il  processo  di  riforma  degli  ordinamenti
professionali  (avviato  nel  2011-2012)  si  concluda  presto,
agendo tra l’altro sulla disciplina dell’obbligo assicurativo,
sulle modalità di espletamento dell’obbligo della formazione
continua, sulla semplificazione delle procedure di istituzione
e gestione dei consigli di disciplina.

Ulteriori  ambiti  di  intervento  urgente  dovrebbero  essere
quelli relativi all’adeguamento dei compensi dei periti e dei
consulenti  tecnici  d’ufficio  (Ctu)  e  all’attuazione  delle
disposizioni inserite nella Legge n. 81/2017 e nella legge
sulla  concorrenza  2021,  con  particolare  riferimento  al
principio di sussidiarietà. E ancora, gli Ordini e i Collegi
tecnici teramani chiedono di disciplinare meglio il principio
di responsabilità dei professionisti nel sistema dei bonus
edilizi  nonché  l’istituzione  di  un  apposito  fondo  di
rotazione, nell’ambito del PNRR, destinato specificamente alla
progettazione.

Infine,  si  intende  segnalare  che  nei  Comuni  teramani  e
aquilani che hanno vissuto la sovrapposizione dei danni dovuti
al sisma 2009 e 2016 oltre a quelli legati alla neve, i
tecnici e le imprese si trovano ad operare con procedure,
normative e prezzari diversi e con scadenze inattuabili. In
questo caso sarebbe utile l’applicazione del Testo Unico della
Ricostruzione.

“L’auspicio è che i nostri suggerimenti possano essere presi
in seria considerazione da tutte le forze politiche in campo –
dichiara Leo De Santis, presidente dell’Ordine degli Ingegneri
di Teramo -. L’attuazione dei provvedimenti che proponiamo
rappresenta per noi una soluzione ad una reale ripartenza
economica  dei  professionisti  e  di  tutte  le  attività
produttive”.



GLOBE THEATRE, il crollo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Studenti di Roseto tra i feriti nel crollo

di W. Centurione

Chieti, 22 settembre 2022. “Come ogni anno erano andati a Roma
al Globe Theatre per vedere quest’anno il Macbeth. I ragazzi
stavano  uscendo  e  andando  verso  le  scale  di  uscita,
all’improvviso  è  avvenuto  il  crollo!

Tutto  è  accaduto  appena  terminato  lo  spettacolo  per  le
scolaresche,  sembra  che  si  siano  sganciate  le  piastre  di
tenuta della rampa. Attimi di paura a Roma. I Vigili del Fuoco
hanno fatto sapere che i ragazzi, tutti tra i 16 e i 17 anni,
stavano uscendo dal teatro, quando la scala ha ceduto. In quel
momento stavano transitando almeno una quindicina di ragazzi,
alcuni sono stati portati in ospedale. L’incidente è avvenuto
ieri intorno all’ora di pranzo, alle13:30 circa. Dopo aver
evacuato i giovani sono iniziate le operazioni di messa in
sicurezza del teatro. Sul posto è giunta anche la polizia di
stato.

Il Globe Theatre, costruito nel 2003, è stato intitolato a
Gigi Proietti dopo la sua scomparsa ed è una fedele replica
del  teatro  di  Londra  dove  recitò  la  compagnia  di  William
Shakespeare. Anche il sindaco di Roma, Roberto Gualtieri, si è
subito messo in contatto con i gestori della struttura.
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Le  testimonianze  dei  presenti:  “Stavamo  uscendo  dopo  lo
spettacolo ed è ceduta una scalinata. Gli alunni sono caduti
tra le travi da un’altezza di circa tre metri, dal terzo al
secondo piano. I ragazzi hanno tra i 17 e i 18 anni”…ha
raccontato  la  docente  Chiarina  Maggitti  che  stava
accompagnando la scolaresca coinvolta nel crollo avvenuto nel
Globe Theatre all’interno di Villa Borghese, a Roma.

Gli studenti del liceo erano arrivati nella Capitale da Roseto
degli  Abruzzi,  in  gita  scolastica.  Avevano  assistito  nel
teatro  allo  spettacolo  Macbeth.  E  poi  il  racconto  di  una
studentessa: …“Stavamo scendendo le scale dopo lo spettacolo e
abbiamo sentito le urla perché la scala di legno è crollata
sotto i piedi dei nostri compagni. Io ho visto crollare tutto,
è  stata  una  frazione  di  secondo.  Lo  spavento  è  stato
grandissimo. Molti di noi sono ancora sotto shock”. Così una
studentessa abruzzese

Anche la professoressa Simona Di Felice che era lì a Roma
durante l’accaduto, interviene: …“i ragazzi non sono in gravi
condizioni.  Voglio  sottolineare  che  i  soccorsi  sono  stati
tempestivi perché in pochi minuti sono arrivati vigili del
fuoco, 118 e forze dell’ordine”. Davvero una brutta avventura
per tutti i presenti e per i nostri conterranei. Speriamo si
riprendano presto.

LA  PROTEZIONE  CIVILE  IN
SOCCORSO  dei  comuni  colpiti
dall’alluvione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022
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Il Vicesindaco Lidia Albani: “ Generosa e tempestiva anche in
questa occasione. L’ Amministrazione la ringrazia a nome della
città”.

Giulianova, 22 settembre 2022. Il Vicesindaco Lidia Albani
ringrazia la Protezione civile di Giulianova che è intervenuta
con tempestività in soccorso della popolazione marchigiana che
giovedì scorso è stata sconvolta da una disastrosa alluvione.
Da Giulianova sono partiti quattro  volontari a bordo di due
veicoli, uno attrezzato per il lavaggio di strade e oggetti,
l’altro, un pulmino, dotato di quattro idrovore, un gruppo
elettrogeno ed altra attrezzatura adeguata.

“Torneranno nelle aree colpite, dopo la fase d’ emergenza –
sottolinea  il  Vicesindaco,  che  è  anche  assessore  alla
Protezione civile – I volontari hanno messo  quotidianamente a
disposizione  loro  stessi,  con  impegno  e  grande  abilità
tecnica. Anche in questa occasione, la Protezione civile di
Giulianova  ha  dimostrato,  oltre  all’efficienza,  una
straordinaria generosità. È doveroso che al gruppo vada per
questo, a nome personale, dell’ Amministrazione comunale e
della città, un sentito ringraziamento”.

LE  PREOCCUPAZIONI  legate  al
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caro energia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

basse temperature costringono ad utilizzare le varie forme di
riscaldamento a disposizione

Gamberale, lì 22 settembre 2022. Siamo tutti consapevoli che
si andrà incontro ad un periodo difficile dal punto di vista
dell’approvvigionamento  energetico  ed  è  indispensabile  che
vengano  presi  dei  provvedimenti  legislativi  che  vadano
incontro  ai  cittadini  dei  Comuni  che  hanno  altitudini
superiori  agli  800/1000  mt.  s.l.m.

Le varie problematiche legate allo spopolamento, ai disagi
della sanità e della scuola fino alle pessime condizioni della
viabilità sembrano problemi di scarso rilievo difronte al caro
energia. Comuni come Gamberale (1.343 mt. s.l.m.) nel periodo
invernale hanno temperature sottozero sia di notte che di
giorno e pertanto il consumo di metano, legna e pellets e
altri prodotti per riscaldamento è davvero notevole rispetto
alle zone costiere.

Nel caso del metano è vero che le tariffe imposte tengono
conto dei parametri legati anche all’altezza sul livello mare,
ma  nello  specifico  è  opportuno  prevedere  un’agevolazione
importante come previsto per il gasolio e il gpl.

Secondo l’articolo 19 della direttiva 2003/96/CE chi risiede
in aree geografiche particolarmente svantaggiate ha diritto ad
aliquote ridotte di accisa sul gasolio e sul gas di petrolio
liquefatto (GPL) usati come combustibile per riscaldamento.
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La decisione di esecuzione (UE) 2019/814 del Consiglio del 17
maggio  2019  che  autorizza  l’Italia  ad  applicare,  in
determinate zone geografiche, aliquote di tassazione ridotte
al gasolio e al gas di petrolio liquefatto (GPL) utilizzati
per riscaldamento ai sensi dell’articolo 19 della direttiva
2003/96/CE è valida fino al 31.12.2024.

Tali  agevolazioni  sono  previste  per  il  gasolio  da
riscaldamento e per il GPL (e non per il metano) che in realtà
non sono utilizzate in quanto le reti metanifere hanno ormai
coperto tutti i territori e fino a qualche mese fa era il
combustibile più usato sia per il risparmio economico e sia
per la “comodità” del suo utilizzo. Tra l’altro, l’utilizzo
del metano da un punto di vista ambientale è meno impattante
rispetto soprattutto agli impianti a gasolio e quindi è una
fonte energetica da incentivare anche per tale ragione.

È impensabile che le aree interne non debbano usufruire di
ulteriori tariffe calmierate rispetto a paesi che risiedono
sulla costa che sicuramente godono di temperature più miti
rispetto all’entroterra.

I costi per le spese di riscaldamento che si sostengono in
zone di montagna non sono minimamente paragonabili ai costi
sostenuti in zone costiere. 

È necessario intervenire urgentemente per agevolare l’utilizzo
del metano nelle aree interne attraverso una defiscalizzazione
notevole, che consenta ai cittadini delle aree interne di
poterne usufruire non subendo ulteriori disagi sia economici
che in termini di qualità della vita.

Maurizio Bucci

Sindaco di Gamberale



NUOVA  VITA  PER  IL  CINEMA
auditorium Zambra di Ortona
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Si parte con la nuova gestione di Unaltroteatro

Ortona,  22  settembre  2022.  ’impresa  di  produzione
Unaltroteatro dà il via alla stagione 2022/2023 nel nuovo
spazio  teatrale  e  cinematografico  del  Comune  di  Ortona
(Chieti): il cinema auditorium Zambra, chiuso ed inutilizzato
dal 2013, dopo i lavori avviati dall’ente nel 2017, permette
oggi al territorio abruzzese, e nella sua nuova versione, di
usufruire di una location che torna a vivere e che inaugurerà
la stagione il 30 settembre alle 21, con ‘No, grazie’ quando
calcherà la scena Adriano Falivene per la regia di Antonio
Perna e la produzione di Murìcena Teatro.

Unaltroteatro  nasce  nel  2017  dall’intuizione  dell’attore  e
regista  Arturo  Scognamiglio  e  Lorenza  Sorino,  attrice  e
regista.  Nel  giugno  2018  la  compagnia  ottiene  il
riconoscimento dal Ministero dei Beni Culturali come Impresa
di produzione teatrale Under 35, si occupa di produzione e
formazione per l’Arte Teatrale e promuove lo sviluppo delle
arti sceniche performative e visive ed è nel 2020 che la
compagine  si  amplia  con  l’ingresso  di  Davide  Borgobello,
scrittore, autore e produttore: con questo ingresso i progetti
si fanno sempre più importanti.
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La nuova realtà ortonese diventa sfondo ideale per accogliere
progetti  di  formazione  e  spettacolo  con  l’ambizione  di
diventare nuovamente centro di aggregazione e di crescita del
pensiero  critico  per  la  città  e  punto  di  riferimento
abruzzese.  Tante  sono  le  iniziative  pensate  per  la
valorizzazione  di  questo  rinnovato  ‘polo  culturale’.
Unaltroteatro guarda con molta attenzione anche alle altre
forme d’arte e quindi propone cinema, eventi site specifici,
incontri, workshop e una scuola di formazione, la UT Factory,
per  dare  la  possibilità  ai  giovani  di  scoprire  tutti  i
mestieri che ci sono davanti e dietro le quinte con docenti
specializzati  che,  partendo  dal  territorio  ortonese  e
abruzzese,  hanno  calcato  palchi  e  set  nazionali  e
internazionali. Con lo stesso spirito sono state presentate le
collaborazioni  con  Ciak  City,  Artinvita,  le  altre  realtà
teatrali ortonesi e il Comune di Ortona.

“L’intento è quello di offrire opere che possano avvicinare il
pubblico  giovane  al  teatro  –  sottolineano  i  fondatori  di
Unaltroteatro – guardiamo alle nuove generazioni che, negli
ultimi due anni, hanno subìto più degli altri le conseguenze
della pandemia. Proprio per questo abbiamo scelto, per lo
slogan della stagione, la parola ‘coraggio’, perché adesso è
il tempo di essere coraggiosi e riprendere in mano i propri
sogni”.

“Accoglienza  e  scambio.  Grazie  anche  alla  collaborazione
nascente  con  tutte  le  scuole  del  territorio  ortonese,
intendiamo non sovrapporci ma integrare l’offerta già presente
sul territorio – spiegano. – Ci siamo accorti, dopo un’attenta
analisi fatta nella città, che bisogna fornire ai giovani gli
strumenti,  l’ascolto  e  la  possibilità  di  esprimersi  per
comprendere,  scegliere  e  creare.  Il  nostro  è  un  invito  a
scoprire  la  magia  che  si  nasconde  dietro  e  davanti  al
palcoscenico”.

Chi sono i membri di Unaltroteatro:



– ARTURO SCOGNAMIGLIO

Attore, regista e disegnatore luci si forma in varie realtà in
Italia  (Scuola  di  recitazione  Galante  Garrone  di  Bologna,
Teatro  del  Navile)  e  a  Londra  nel  2011  (OldVic  Theatre,
National Theatre) e lavora con attori e registi come Renato
Carpentieri, Mauro Avogadro, Marco Manchisi, Ennio Coltorti,
Gabriele  Lavia  solo  per  citarne  alcuni,  come  attore  è
protagonista di vari spettacoli per la regia di Tony Laudadio,
Andrea Renzi e inizia una proficua collaborazione con Teatri
Uniti. Per la televisione lavora in varie serie televisive con
la regia di Giulio Manfredonia (Sotto Copertura), Edoardo De
Angelis  (Sueño  Bendito),  Carmine  Elia  (Mare  fuori)  Sergio
Mimica-Gezzan (I Medici Master of Florence) accanto ad attori
come Guido Caprino, Claudio Gioè, Dustin Hoffmann e Richard
Madden ed altri. Fonda nel 2017 la compagnia Unaltroteatro
insieme ad altri colleghi;

– LORENZA SORINO

Attrice e regista teatrale inizia il suo percorso artistico a
13 anni con il teatro del Krak. Nel 2000 consegue il diploma
di attrice di prosa presso la la Scuola di teatro di Bologna
di Alessandra Galante Garrone. Lavora con vari registi come
Francesca Mazza, Angela Amalfitano, Vittorio Franceschi, Marco
Manchisi, M. Schmidt, A. Popovsky, Gabriele Lavia solo per
citarne alcuni. E’ protagonista di vari spettacoli teatrali e
nel 2006 per il cinema è protagonista del film Onora il Padre
e la Madre di Gianni Leacche e prende parte al film Janara di
Roberto Bontà Polito, per la tv lavora in serie televisive
come RIS 2, Un Medico in famiglia, Don Matteo e recita accanto
a Gigi Proietti nel Il signore della Truffa. Dal 2012 insegna
recitazione in varie realtà. Fonda insieme ad altri colleghi
nel 2017 la compagnia Unaltroteatro;

– DAVIDE BORGOBELLO

Sceneggiatore  e  scrittore  si  diploma  in  Sceneggiatura



Cinematografica presso la Roma Film Academy. Fonda nel 2013
l’associazione DUEL operante nel cinema indipendente e scrive
numerosi  spot,  cortometraggi  e  episodi  pilota  per  serie
televisive. Dal 2015 è titolare di Art and Magic, azienda
operante nel settore dell’audiovisivo. Come scrittore vince il
38°  festival  di  Leonforte  con  “Una  cena”,  è  finalista  al
Giallo Festival di Bologna con il romanzo “Le verità degli
incubi” vincitore poi del Premio narrativa indipendente, edito
da Walter Manzoni. Partecipa al programma “Scriptor –Autori
sulla graticola”, talent show letterario per scrittori. Dal
2020 è socio e amministratore delegato di Unaltroteatro srl.

ELEZIONI  POLITICHE  del  25
settembre 2022
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

 Il gruppo #soloortonanellatesta rilancia azioni strategiche e
visione politica

Ortona, 22 settembre 2022. A tre mesi dalle amministrative
ortonesi,  il  gruppo  #soloortonanellatesta,  a  partire  dal
confronto avvenuto lo scorso venerdì 16 settembre 2022 a Villa
Ada, ha deciso di attivare una nuova fase di impegno civico e
politico.

Coscienti dell’ampiezza del gruppo e delle svariate identità
in esso presenti, non vogliamo sopirle ma rafforzare la nostra
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visione per lo sviluppo della città di Ortona, migliorando le
azioni  strategiche  prettamente  locali  anche  attraverso  una
maggior chiarezza sulla visione politica del gruppo.

Votare è l’unico strumento che si ha per affermare le proprie
idee; pertanto, riteniamo fondamentale invitare tutti e tutte
al voto per le elezioni politiche del 25 settembre 2022.

Noi,  nati con un progetto ambizioso, quello di unire l’area
riformista  progressista  con  quella  moderata  e  che  nelle
amministrative,  pur  con  gli  ostacoli  che  ci  sono  stati
frapposti,  ci  siamo  uniti  per  lottare  contro  la  politica
dell’orticello,  nella  sfida  in  favore  di  un  programma
amministrativo,  elaborato  minuziosamente,  con  nuove  idee  e
alte visioni per la nostra città, consapevoli che il tutto si
sarebbe  potuto  realizzare  solo  attraverso  cooperazione  e
progettazione  Europea,  invitiamo  quanti  hanno  abbracciato
quella opportunità ad esprimere un voto di responsabilità.

La nostra programmazione inclusiva ed europeista ci impegna
per  le  elezioni  politiche  del  25  settembre  ad  appoggiare
l’area  che  maggiormente  raccoglie  quei  valori  progettuali,
dunque  il  centro  sinistra,  pur  con  i  suoi  limiti  e  le
importanti  responsabilità  che  ora  necessariamente  dobbiamo
cercare di superare.

Il  nostro  dovere  nei  confronti  della  comunità  ortonese  è
quello di far coesistere quanti vorranno partecipare con puro
spirito civico, prescindendo da una precisa scelta di campo, e
coloro  che  vorranno  avviare  con  noi  un  chiaro  percorso
politico.

#soloortonanellatesta rimarrà sempre un luogo di confronto ed
il contenitore delle diverse esperienze che dialogheranno tra
loro.



UN  RICONISCIMENTO  UNICO  dal
mondo Kobe
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Era Ora Braceria, la Braceria fondata da Ettore Bitritto è
l’unico in Abruzzo

Sono in totale 13 i ristoranti in Italia ai quali è stato
assegnato questo riconoscimento ufficiale dal Consorzio Kobe
Beef

Vasto, 22 settembre 2022. In Abruzzo arriva un riconoscimento
unico dal mondo del Kobe, la carne più pregiata al mondo, ad
ottenerlo è Era Ora Braceria di Vasto che è stato l’unico
ristorante nella nostra regione, e uno dei tredici in Italia.
Con questo riconoscimento, giunto direttamente dal Giappone,
Ettore può fregiarsi ufficialmente dell’utilizzo del marchio
della leggendaria carne di Kobe. Per entrare nel Consorzio
“Kobe Beef” c’è una rigida selezione che Era Ora ha superato
insieme  ad  un  ristorante  di  Siena,  diventando  così  il
tredicesimo in Italia, le atre nove richieste d’iscrizione di
quest’anno, sono state respinte.

Per presentare e raccontare alla stampa abruzzese l’ingresso
ufficiale nel mondo Kobe, Ettore ha voluto organizzare una
serata nel suo locale. «Sono contentissimo che stasera siate –
ha detto Ettore Bitritto – qui a festeggiare con me e Chiara
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questo  prestigioso  riconoscimento.  Per  noi  è  un  traguardo
molto importante, non solo perché siamo solo 13 ristoranti in
tutta Italia ad averlo ottenuto, ma perché consacra quello che
è l’obiettivo del mio locale sin dall’apertura, lavorare solo
con eccellenze mondiali come lo è la carne di Kobe».

Non  è  voluto  mancare  all’avvenimento  il  sindaco  di  Vasto
Francesco  Menna  insieme  ad  alcuni  assessori  tra  i  quali:
Felicia Fioravante, vicesindaco e assessora alla Città del
Benessere,  al  Turismo  e  ai  Lavori  Pubblici,  Anna  Bosco,
assessora  all’Istruzione,  allo  Sviluppo  Economico  e  alla
Transizione Digitale, Carlo Della Penna, assessore allo Sport,
alla  Smart  City  e  alla  Sicurezza,  presente  anche  la
consigliera  regionale  Sabrina  Bocchino.

«Non posso che esprimere –ha aggiunto il sindaco Menna – il
mio orgoglio per avere a Vasto un ristorante di questo livello
che ha ottenuto un riconoscimento così rilevante. Questo non
fa che accrescere la qualità del turismo enogastronomico della
nostra città. Il mio plauso va a Ettore e a tutta la sua
squadra per il successo raggiunto».

Ettore ha ideato per gli ospiti una degustazione composta da
prodotti di altissima qualità: Joselito e 5J Patanegra, Tataki
di Kobe su foglia di shiso fresca e salsa di ponzu agrumata e
Kobe  con  salsa  al  sesamo  d’orato  cucinato  su  Teppanyyaki
(piastra), in abbinamento in ordine, lo Champagne Odyssèe 319
Blanc de Blanc Gran Cru, il Bandol Rosè Aoc Val d’Arenc, e in
chiusura il Margaux AOC 2016 La Couronne Marquis De Terme. Il
dolce invece è stato accompagnato dallo Yuzu.

A selezionare i vini, il lancianese Nicola Roni, tra i più
grandi  esperti  in  Italia  di  Champagne  nonché  ambasciatore
dello  Champagne,  e  sommelier  Ais  e  a  raccontare  le
caratteristiche di questa carne, è venuto da Milano, Cristiano
Nonis, brand ambassador di Waguy Company e sommelier del Sakè
e Aspi. Tra gli ospiti anche la neopresidente dell’Ais Abruzzo
Angela Di Lello e lo chef stellato Nicola Fossaceca.



«Ho scelto questi vini – ha spiegato Nicola Roni – perché
delle carni così importanti, con condimenti molto ricercati,
richiedevano  vini  di  grande  complessità.  Ho  voluto  creare
degli  abbinamenti  che  ottenessero  armonia,  eleganza  e
finezza».

Ettore fonda Era Ora Braceria nel 2017, accanto a lui c’è
Chiara  Taraborrelli,  compagna  nella  vita  e  nel  lavoro.  È
Ettore, con una esperienza in Spagna in questo settore alle
spalle, ad occuparsi delle selezioni delle carni, ordinando
solo  tagli  provenienti  da  Giappone,  Finlandia,  Australia,
terre  dei  laghi,  paesi  nei  quali  si  produce  il  meglio  a
livello mondiale. Il ristoratore sta anche lavorando con un
progetto  unico  al  mondo  fatto  dal  governo  spagnolo  e  la
Discarlux, dove 13 razze autoctone ed estere vivranno insieme
e verranno allevate con il metodo Galiziano nella terra di
Fisterra.

Il Kobe è una carne che necessita di essere raccontata per
spiegare  ai  clienti  da  cosa  è  dovuta  la  qualità  e  di
conseguenza il suo prezzo. La razza e il metodo di allevamento
rendono queste carni così prestigiose. La particolarità del
manzo Kobe sta appunto nell’allevamento di questi bovini ai
quali è evitato qualsiasi tipo di stress, vengono addirittura
massaggiati  fino  ad  ottenere  una  carne  ricca  di  grasso
intramuscolare che crea la famosa “marezzatura”. Il termine
Waguy  (che  significa  manzo  giapponese)  viene  usato  per
indicare determinate razze di manzo giapponese.

«Ci tengo a ringraziare tutti voi –ha concluso il titolare-
per essere venuti in questa serata così speciale per me. Da
subito ho creduto che la strada giusta di Era Ora fosse quella
di selezionare prodotti di grande qualità e i risultati mi
hanno dato ragione, oggi abbiamo clienti provenienti da tutto
il  centro  Italia  che  ci  scelgono  per  questo.  Un  grazie
speciale va a Chiara e alla mia squadra, sempre la stessa dal
2017, insieme stiamo crescendo giorno dopo giorno».



VINCE  L’ABRUZZO  e  va  ai
mondiali in Israele
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Nella finale dei campionati studenteschi di beach volley il
Luigi Savoia di Chieti è inarrestabile

Roseto  Degli  Abruzzi,  22  settembre  2022.  Una  splendida
esperienza di sport. Correttezza, lealtà e sano agonismo hanno
caratterizzato la settimana delle finali nazioni studenteschi
di beach volley a Roseto. Alla fine, la compagine abruzzese
del Luigi Savoia di Chieti ha battuto nettamente in finale,
con un secco 2 a 0, le Marche e si è aggiudicata la vittoria
finale,  prenotando,  così,  il  posto  ai  Mondiali  ISF
(International School Sport Federation) di beach volley in
programma in Israele nel 2023. Nella femminile la formazione
emiliana del Liceo Scientifico Fulcieri Paulucci di Calboli di
Forlì ha avuto la meglio in finale con 2 set a 0, sulla
formazione  dell’IIS  Lorenzo  Guetti  –  Tione  TN.  Buona,
comunque, anche l’esperienza delle ragazze abruzzesi del Liceo
Scientifico  Da  Vinci  di  Pescara  che  hanno  conquistato  un
onorevolissimo 5° posto. Daria Castaldi, Valentina Silvestris
e  Giulia  Angelucci,  guidate  dal  Prof.  Giambattista  Pupi
possono  essere  più  che  soddisfatte  per  un’esperienza  da
migliorare e ripetere nei prossimi anni.

La  lode,  però,  spetta  ai  giocatori  teatini.  Giacomo
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Ciammaichella, Francesco Cirotti e Diego Petrocco allenati dal
prof.  Nicola Piro, hanno dato vita ad un torneo perfetto
sotto ogni aspetto: tecnico, agonistico, tattico e atletico. 
Fin dalla prima gara i giocatori dell’IIS Luigi Savoia di
Chieti, diretta dal d. s. Grazia Angeloni non hanno perso una
sola  battuta.  Concentrati,  determinati,  attenti  hanno
guadagnato meritatamente la vittoria finale che li porterà
l’anno  prossimo  a  Tel  Aviv.  Lo  stesso  percorso  è  stato
compiuto  dalle  romagnole  del  Fulcieri  Paulucci  di  Forlì.
Letizia Bentivoglio, Alessia Giunti e Martina Simoncelli hanno
avuto un cammino costante e regolare, attentamente guidate dal
prof. Carmelo Di Giacomo sono approdate in finale eliminando
proprio le allieve pescaresi. Un successo più che meritato per
quanto hanno fatto vedere nel corso del torneo.

Suggestiva anche la cerimonia di chiusura, nell’accogliente e
attrezzatissimo Villaggio Lido d’Abruzzo, che ha avuto il suo
culmine  con  la  premiazione  dei  vincitori  e  di  tutte  le
rappresentative partecipanti. Non è mancato nemmeno il momento
per dare un riconoscimento, con premi speciali, ai migliori
atleti,  senza  dimenticare  le  scuole  di  Roseto  che  hanno
partecipato  all’organizzazione  dell’evento.  Tre  questi  i
ragazzi dell’IIS Moretti autori del logo della manifestazione:
“uno  squalo  ridente  che  schiaccia”,  eccoli  nell’ordine:
Stefania Di Tomasso, Lucrezia Cornice, Marco Cartone e Lorenzo
Porrea. 

E poi una festa di balli e canti che unirà in unico abbraccio
ragazzi e ragazzi giunti nel bel centro della costa teramana
da ogni angolo d’Italia.



PIAZZA  MICHETTI  torna
accessibile e accogliente
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Luco dei Marsi, 22 settembre 2022. Torna accessibile e sicura
piazza Michetti, a Luco dei Marsi. L’area, in cui in passato
erano state  collocate delle strutture gioco per bambini, era
stata oggetto di diverse segnalazioni per aspetti legati alla
sicurezza  delle  attrezzature  presenti  nonché  all’utilizzo
improprio da parte degli utenti.

La piazza, incastonata tra le case di corso Vittorio Emanuele,
è  stata  sottoposta  nelle  scorse  settimane  a  lavori  di
ripristino, che hanno incluso l’eliminazione delle strutture
deteriorate, con il trasferimento delle residue attrezzature
funzionanti nel parco giochi di piazza Gramsci – già da tempo
opportunamente  recintato  e  in  sicurezza  –  e  a  
riqualificazione, con la risistemazione di diversi punti della
pavimentazione e il posizionamento di nuove panchine.

“Piazza Michetti deve tornare a essere un giardino urbano,
luogo di incontro e socialità per tutti e in particolare per
le persone più anziane, uno spazio ampiamente partecipato in
sicurezza”, spiega la sindaca Marivera De Rosa, “Anni addietro
si  scelse  di  utilizzare  l’area  come  parco  giochi,  senza
considerare la particolare conformazione della zona e altri
elementi,  che  suggerivano  una  destinazione  diversa  per  la
piazza, a beneficio di tutti e a tutela in particolare dei più
piccoli, come hanno confermato nel tempo, purtroppo, anche
avvenimenti critici che avrebbero potuto avere ancor più gravi
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conseguenze.

La piazza sarà dotata di altri elementi di arredo urbano a
breve, e confidiamo che torni ad essere, per il quartiere e
per il borgo storico, un piacevole e accogliente punto di
riferimento,  sempre  più  frequentato.  Ringrazio  l’Ufficio
tecnico, che ha condotto l’attività con sollecita efficienza,
e un sentito ringraziamento alla mia Squadra, a tutti gli
Assessori, e in particolare all’assessore ai Lavori pubblici,
Mauro  Petricca,  sempre  presenti  e  attivissimi  nella
realizzazione di quanto programmato per il nostro paese”.

AVEZZANOBIMBI  2022.  Al
Castello Orsini
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Riprogrammato IL Festival di Teatro  per le famiglie e i
ragazzi realizzato dalla cooperativa Fantacadabra – Comune di
Avezzano – Assessorato alla Cultura e la collaborazione con la
Coop Arcobaleno e il Teatro Stabile d’Abruzzo

Programma

Castello Orsini – Avezzano Venerdì 30 Settembre ore 18.30

“FAVOLE AL TELEFONO”

Con: Santo Cicco, Laura Tiberi e Roberto Mascioletti.
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Scene Santo Cicco

Ideazione e regia: Mario Fracassi

Uno  spettacolo  come  un  viaggio  nell’universo  creativo  di
Gianni Rodari

Tre  ragazzi  si  incontrano  in  una  soffitta  per  costruire
insieme una

grande storia da raccontare, il giorno dopo, in biblioteca, al
telefono…

Protagonista della storia è un ragazzo che si chiama Gianni.
Il piccolo

Gianni, che fin da bambino, dotato di straordinari poteri … e
tutto pian

piano si riempirà di favole e di suoni, parole, immagini e
luci

colorate. “Favole al Telefono” si presenta come un viaggio
immaginario

che, partendo da dentro una soffitta, ci racconta di come sia
possibile

costruire e inventare storie seguendo gli itinerari fantastici
tracciati

dal grande Gianni. Un viaggio attraverso alcune celebri favole
e

filastrocche  di  Gianni  Rodari  sfiorando  con  delicatezza  i
personaggi

principali dei racconti rodariani. Storie che torneranno a
prendere vita

sulla scena in un vero e proprio carosello teatrale e musicale



sotto

forma  di  canzoni,  racconti,  filastrocche.  Un  viaggio
fantastico  dentro

mondi alternativi, ricchi di spunti che pongono al centro il
senso di

libertà e di fantasia che ciascuno di noi possiede.

Sabato 1° ottobre

ore 16

una produzione del Teatro Stabile d’Abruzzo

in collaborazione con Fantacadabra

“I VIAGGI DI ALICE”

Con Laura Tiberi

Aiuti di scena e burattinai Santo Cicco Mario Fracassi

Testo e Regia Mario Fracassi Musiche Paolo Capodacqua

Burattini e Pupazzi Wally Di Luzio

Una quinta come “Palazzo dei burattini” e un tappeto, faranno
da sfondo

alle storie che coinvolgeranno Alice, la protagonista dello
spettacolo.

Questa volta Alice ci dirà che :

C’era una volta una bambina, che si chiamava… Prezzemolina,
bella,

innocente  e  arguta,  che  avrebbe  dovuto  presto  imparare  a
guardarsi da

pericoli meno fantastici di fate cannibali e dalle facili



promesse di

futuri adulatori, senza tuttavia perdere la curiosità per la
scatola a

sorpresa,  un  po’  beffarda,  un  po’  meravigliosa,  che  è  la
sorte. Una

fiaba  da  cui  a  emergere  è  una  certa  sfrontatezza  di
Prezzemolina  che  no

aspetta  passivamente  o  con  spirito  sacrificale  di  essere
riscattata da

un eroe: anche quando è terrorizzata, in preda allo sconforto,
non cede,

sa il fatto suo, resiste per salvarsi letteralmente la pelle.

ore 21

una produzione del Teatro Stabile d’Abruzzo

in collaborazione con Teatrabile

“STORIA DI BARBABLÙ”

Con  Alessandra  Tarquini,  Michele  Di  Conzo,  Fabrizio
Villacroce.

Regia, musiche e drammaturgia di Eugenio Incarnati.

Lo spettacolo, partendo dalla struttura della fiaba trascritta
da

Perrault,  recupera  elementi  tratti  dalle  storie  della
tradizione

popolare  abruzzese.  Una  logica  a-logica  sospinge  lo
spettacolo:  ogni

possibile linguaggio è messo in discussione, tutto è finto,



tutto è

visibile,  svelato…  e  tutto  è  improbabile.  Tutto,  d’altro
canto, è

veloce,  quel  tanto  che  serve  a  frustrare  i  sensi  e  ad
abbandonarsi  al

flusso  del  racconto.  Nella  (apparente)  semplicità
dell’allestimento,  nel

grottesco, nell’onirico e nel ridicolo si ritrova, alla fine,
il senso

del linguaggio del teatro. che si presta a fare l’attrice.

Domenica 2 ottobre

UNICEF

GRANDE FESTA DEI NONNI

“Grazie nonni, un legame così merita un incontro speciale”

Laboratorio per nonni e bambini “ giochiamo … come giocavano i
nostri

nonni “

(attività  condotte  dai  volontari  Roberto  Bartolomeo,  Anna
Maria Di

Massimo e Marcella Cicanecchia).

ore 16

Agli spettacoli si entra solo se accompagnati dai Nonni

una produzione del Teatro Stabile d’Abruzzo

in collaborazione con Fantacadabra

“IL GATTO CON GLI STIVALI”



Liberamente ispirato alla favola omonima di Perrault

Con Santo Cicco, Laura Tiberi e Roberto Mascioletti.

Musiche e canzoni di Paolo Capodacqua.

Ideazione e regia Mario Fracassi

Un  giovane  e  sfortunato  ragazzo  si  traveste  da  Gatto
(assumendo  su  di  sé

il ruolo dell’eroe e, dunque, del bambino), usando l’astuzia e

l’inganno, si procura ricchezza e felicità facendosi beffe del
potere

costituito;  tale  potere  è  rappresentato  da  un  Orco  da
operetta…

Il  ragazzo,  terzo  figlio  di  un  povero  mugnaio,  riceve  in
eredità una

maschera e un vestito da gatto. Naturalmente è disperato, ma,
quando

capisce il valore dell’eredità che il padre gli ha lasciato.
Abbiamo

voluto leggere in questa fiaba un riferimento esplicito alla
Maschera e

alla Commedia dell’Arte, trasformando il costume del “Gatto
con gli

stivali” (che indossa il giovane ragazzo) in una sorta di
costume che

rimanda all’idea di un Pulcinella o un Arlecchino.

ore 18.30

una produzione del Teatro Stabile d’Abruzzo



in collaborazione con Fantacadabra

“A che ora arriva

L’ARCA DI NOÉ”

Con Santo Cicco, Laura Tiberi, Roberto Mascioletti, Natascia

Pietrangeli, Mario Fracassi.

Musiche e canzoni di Germana Rossi Regia Mario Fracassi

“Dovete  essere  sull’arca  alle  otto  in  punto  se  volete
salvarvi,  perché

ci sarà una terribile alluvione…

Uno spettacolo che presenta una versione moderna e diversa del
Diluvio

Universale raccontata dalla prospettiva di tre pinguini. Uno
spettacolo

che cerca, con facilità e ironia, di prendere sul serio la
grande

questione di Dio giocando sul diluvio in modo divertente e
arguto. La

storia si svolge tra i ghiacci e le nevi del Polo dove tre
pinguini,

annoiati  e  litigiosi,  sono  sorpresi  da  un  evento
straordinario:  il  volo

di  una  farfalla.  Non  hanno  mai  visto  niente  di  così
bello…Proprio  in

quel  momento  una  colomba  viene  ad  annunciare  il  diluvio
universale. Ma

loro non possono salvarsi: c’è posto solo per due pinguini



sull’arca di

Noè,  perché  solo  due  animali  di  ogni  specie  potranno
sopravvivere

salendo  a  bordo.  Che  fine  farà  il  terzo  pinguino?
Fortunatamente  hanno

un’idea brillante…

L’ingresso agli spettacoli è gratuito

BIKE  TO  WORK.  Dodicesima
edizione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

In flessione la mobilità ciclistica, ma con tempo incerto.

Come  ogni  anno,  all’interno  della  Settimana  Europea  della
Mobilità (SEM), la European Mobility Week, FIAB Pescarabici
conta le bici in transito in alcuni caselli ciclistici urbani.
Il dato finale di quest’anno è 2.113 (solo bici), ovvero il
numero di biciclette intercettato dalle 7,30 alle 9,30 da 8
volontarie e 8 volontari presso 16 caselli ciclistici. È un
dato in flessione, che ci fa tornare indietro di qualche anno,
sicuramente complice il tempo incerto della mattinata.

I fattori del calo possono essere tanti, ovviamente, ma alcune
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costanti tornano anche quest’anno. La bici di primo mattino è
decisamente  in  mano  agli  uomini,  con  quasi  il  63%  degli
intercettati (altri nostri rilevamenti hanno rivelato che le
donne escono più tardi). Inoltre, che la stazione Strada Parco
– Via L. Muzii mantiene il primato ormai consolidato del più
alto  numero  di  passaggi.  È  un  tracciato  dove  non  c’è  un
negozio o un ufficio, quindi nessuna attività commerciale o
servizi, ma che viene lungamente più frequentato dalle due
ruote rispetto a postazioni quali Piazza Italia oppure Piazza
della Repubblica o Piazza Pierangeli, di ben altra consistenza
attrattiva. Ma il distacco questa volta si è notevolmente
ridotto, seppur con due stazioni sul posto, Via Muzii e Via
Cavour che hanno dato un risultato quasi identico: da una
parte, a nord, c’era il mercato, mentre a sud il cantiere.
Entrambe  le  situazioni  rimandano  ad  una  limitazione  d’uso
dell’asse  che  ha  determinato,  almeno  stamattina,  una
significativa sofferenza di frequentazione, in Via Muzii anche
oltre le 120 unità, quasi il 35% in meno.

Fin dall’anno scorso abbiano introdotto anche il conteggio dei
monopattini. Come per le bici, anche qui l’uso è ancor più
marcatamente maschile, oltre il 75%. Ne sono stati contati
359, contro i 347 dello scorso anno.

I 2 bike smile su 5, attribuiti da FIAB al Comune nell’ambito
della  piattaforma  di  valutazione  della  ciclabilità  di  un
territorio, dicono che la strada da percorrere, ma quella
appunto ciclabile, è ancora tanta. E lungo questo percorso un
po’ di “strada” va invece tolta alle automobili, che girano
ancora tanto con un solo passeggero a bordo, chi guida (di
questo  ne  ha  avuto  contezza  chi  ha  rilevato  il  traffico
ciclistico), inaccettabile di questi tempi. Tra l’altro ciò fa
aumentare il senso di insicurezza che deprime la voglia di
uscire in bici, che invece si mantiene alta nell’area protetta
della strada parco.

Una prima postazione è stata prevista in Via Marconi, incrocio
con Via Mazzarino dove i risultati non esaltanti potrebbero



anche  rimandare  all’assenza  totale  di  spazi  dedicati  alla
mobilità ciclistica (rammentiamo con molta amarezza il mancato
rispetto della norma che obbliga i proprietari di strade, il
comune nella fattispecie, a realizzare tracciati ciclabili in
occasione di lavori stradali straordinari, come recita l’art.
10 L. 366/98).

La città ha voglia di muoversi in bici? Sembra di sì (lo
rilevano  i  contabici  fissi)  ma  i  dati  “bike  to  work”  di
quest’anno potrebbero però anche dirci che ha paura di farlo,
oppure che non c’è lo spazio adatto, o che lo spazio non sta
proprio nel posto giusto.

Le opportunità che vengono dalle nuove normative, e citiamo le
più  importanti:  le  corsie  ciclabili  promiscue,  le  case
avanzate, le strade ciclabili urbane, le strade scolastiche e
il doppio senso ciclabile (non contromano!), potrebbero aprire
fronti  in  grado  di  cambiare  completamente  il  modo  di
interpretare, organizzare e vivere la città. Esortiamo questa
Amministrazione, che si sta certamente aprendo a nuove logiche
e a nuovi scenari, a tenerne conto.

FIAB Italia: FIAB

VACCINAZIONI  ANTI  COVID.
L’Amministrazione  ribadisce
l’intenzione di usare il Pala
Colle dell’Ara
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

https://www.abruzzopopolare.com/2022/09/22/vaccinazioni-anti-covid-lamministrazione-ribadisce-lintenzione-di-usare-il-pala-colle-dellara/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/09/22/vaccinazioni-anti-covid-lamministrazione-ribadisce-lintenzione-di-usare-il-pala-colle-dellara/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/09/22/vaccinazioni-anti-covid-lamministrazione-ribadisce-lintenzione-di-usare-il-pala-colle-dellara/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/09/22/vaccinazioni-anti-covid-lamministrazione-ribadisce-lintenzione-di-usare-il-pala-colle-dellara/


Impianti  sportivi  tutti  fruibili,  abbiamo  confermato  l’hub
perché  centrale  e  riconoscibile  sul  territorio.  Tempi
compatibili  con  il  progetto  di  riqualificazione

Chieti, 22 settembre 2022. Nella giornata di oggi si è svolta
la Commissione comunale sanità, presieduta dalla consigliera
Gabriella  Ianiro,  con  la  partecipazione  del  direttore
sanitario  della  Asl  2  Angelo  Muraglia,  del  sindaco  Diego
Ferrara e degli assessori a Sanità e Sport Fabio Stella e
Manuel Pantalone. Argomento della riunione è stato l’utilizzo
del  Pala  Colle  Dell’Ara  quale  hub  vaccinale,  deciso
dall’Amministrazione a fronte dell’utilizzo già avuto durante
la pandemia e in attesa dei lavori di riqualificazione della
struttura  che  avverrà  grazie  alle  risorse  del  PNRR  per
1.500.000 euro già assegnati al Comune di Chieti, linea di
finanziamento Sport e inclusione sociale. Il progetto prevede
due interventi, il palazzetto dello sport di Colle dell’Ara
per 500.000 e l’intero campo da baseball adiacente allo Stadio
Angelini per 1.000.000 di euro.

“Sull’utilizzo  della  palestra  di  Colle  dell’Ara  quale  hub
vaccinale, abbiamo voluto chiarire una volta per tutte le
ragioni  che  ci  hanno  portato  a  ribadire  tale  utilizzo  –
riferiscono  il  sindaco  Diego  Ferrara,  la  presidente  della
Commissione Gabriella Ianiro e gli assessori Fabio Stella e
Manuel Pantalone intervenuti alla commissione – Come oggi ci
ha  confermato  anche  il  direttore  sanitario  Muraglia,  pur
essendo terminata l’emergenza, la pandemia non è finita e il
Governo vuole che la campagna sui territori continui. Chieti
ha  una  centralità  come  punto  di  riferimento  sia  per  i
residenti e anche per i cittadini delle aree limitrofe e visti



anche i risultati delle precedenti campagne, il Comune ha
ribadito  la  piena  collaborazione  nei  modi  convenuti  e  in
ossequio  all’articolo  32  della  Costituzione.  Così  abbiamo
deciso  di  concedere  di  nuovo  l’affidamento  alla  Asl  2,
peraltro con condizioni ancora più convenienti per l’Ente, in
quanto  tutti  gli  oneri  sono  a  carico  della  Azienda  e  la
gestione riguarda un periodo limitato, al massimo fino giugno,
con possibilità di riconsegna della struttura nel caso in cui
da parte dello Stato non si dovesse ravvisare più l’esigenza
di  vaccinare.  Tempi,  va  sottolineato,  che  sono  pienamente
compatibili  con  il  progetto  di  riqualificazione  già
finanziato.  Durante  i  lavori  abbiamo  inoltre  ricordato  le
ragioni che hanno portato alla scelta del Palazzetto di Colle
dell’Ara,  essendo  insostenibile  l’allestimento  del  Foro
Boario, non avendo più un Distretto sanitario a Chieti Scalo,
né spazi disponibili in quello a Chieti alta e non essendoci
sul  territorio  altre  strutture  rispondenti  ai  requisiti
tecnici e sanitari richiesti dalla campagna (ampiezza degli
spazi, accessibilità, climatizzazione, parcheggi e consolidata
riconoscibilità logistica da parte della popolazione).

Infine,  abbiamo  ribadito  che  l’Amministrazione  affida  allo
sport  attenzione  e  spazi  da  sempre,  ben  conscia
dell’importanza di renderlo fruibile il più possibile in città
e avendo a tal fine, sin dal primo giorno, riorganizzato la
gestione degli impianti e riaperto quelli che erano stati a
lungo chiusi come lo Stadio, il Pala Santa Filomena e Pala
Colle dell’Ara, aggiungendo anche le palestre scolastiche agli
spazi comunali da fruire. Ad oggi, dunque, possiamo dire che
le 18 strutture a gestione diretta e indiretta funzionano
tutte  e  sono  frequentate  dalle  associazioni  sportive
cittadine, come era nelle nostre intenzioni e come indicato
nell’elenco che segue”.

1.            Stadio Guido Angelini: aperto e fruibile per
calcio e atletica;

2.            PalaTricalle: aperto e fruito per Basket,



ginnastica ritmica, pallavolo e boxe;

3.            Pala Santa Filomena: Centro federale in gestione
alla FIGH Abruzzo per pallamano, calcio a 5, basket;

4.            Bocciodromo Piana Vincolato: alla Bocciofila
Theate fruibile per attività bocciofila;

5.            Bocciodromo Pala Colle dell’Ara: alla Bocciofila
Chieti Scalo;

6.            Golf Club Brecciarola: impianto in gestione
all’Adriatico Golf Club;

7.            Stadio del Baseball di Santa Filomena: gestione
al Chieti Baseball per baseball e softball;

8.            Impianto di San Martino (finanziamento
regionale, a breve partirà con riqualificazione);

9.            Campo da Calcio Sant’Anna: gestito dalla Chieti
Calcio, in attesa di riqualificazione ma fruibile;

10.          Centro Sportivo Don Carena (Via Masci): gestito
dall’  Asd  Centro  Sportivo  Teatino,  fruibile  per  campi  da
calcio a 5;

11.          Planet Beach: gestore Asd Sole & Vita, impianto
per beach volley e soccer;

12.          Circolo Tennis Piana Vincolato: impianto gestito
dalla Asd Tennis Chieti;

13.          Impianto sportivo Pala Teate a Filippone: gestito
dalla Teate Volley e reso fruibile per paddle e pallavolo
negli indirizzi dell’Amministrazione;

14.          Stadio del Rugby Brecciarola: gestito da
polisportiva Abruzzo Rugby Rebels Chieti;

15.          Palazzetto dello Sport di Piana Vincolato: in



gestione al Magic Chieti, fruibile per il basket;

16.          Piscina Comunale: gestita da Esa Life per nuoto;

17.          Campo Calcio Celdit: gestione a River Chieti per
calcio;

18.          Centro Sportivo Tricalle: gestione all’Es Chieti
Calcio a 5 fruibile per calcio a 5.

MUSICA IN FIERA, un week end
all’Aurum
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Al centro esatto della musica

Pescara, 22 settembre 2022. Seconda edizione di Musica in
fiera, una manifestazione che ha già un ruolo fondamentale nel
panorama italiano del settore. Espositori che, da ogni angolo
del Paese, si sono dati appuntamento sabato 1 e domenica 2
ottobre all’Aurum di Pescara, occupando le sale D’Annunzio,
EuropAurum  e  Flaiano,  nel  cuore  della  splendida  riserva
naturale Pineta dannunziana.

Produttori,  tecnici,  esperti,  liutai,  raffinati  artigiani
creatori di strumenti ad arco, si incontrano per presentare le
novità più importanti. Ma oltre a tutto ciò che serve per
creare quella magia che si chiama musica (dagli impianti luce
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e  audio  agli  strumenti)  ci  saranno  clinic  di  affermati
professionisti, incontri con le scuole (dai conservatori agli
istituti  musicali),  presentazioni  di  libri,  dimostrazioni,
seminari che coinvolgeranno il pubblico – anche chi non ha mai
toccato uno strumento.

L’iniziativa è della Starklin di Tommaso Di Mascio e Gianluca
Tiberio  mentre  la  direzione  artistica  è  affidata  a  un
musicista conosciuto e stimatissimo come Claudio Canzano.

Per due giorni (sabato 1 dalle 11:30 alle 20 e domenica 2
ottobre dalle 10 alle 20) i principali marchi internazionali
animeranno le tante sale della struttura pescarese. Con oltre
7.000 metri quadrati a disposizione, Musica in fiera è una
delle manifestazioni del settore più importanti in Italia.
Ampie  aree  espositive,  parcheggi,  teatro,  sale  conferenza,
sale demo e molto altro.

Tra  i  numerosissimi  appuntamenti  (sul  sito
www.musicainfiera.it  l’elenco  completo)  l’appuntamento  con
Carlo Romano (oboista di fama mondiale, celebre anche per la
sua proficua collaborazione con Ennio Morricone con il quale
collaborò per il famosissimo assolo nella colonna sonora di
Mission) che riceverà il premio alla carriera dal sindaco di
Pescara, Carlo Masci, e presenterà la biografia scritta da
Raffaele De Feo, Il suono dell’anima. L’incontro con l’artista
aprirà la due giorni, sabato 1° ottobre alle 11,30.

Nel corso dell’iniziativa ci saranno quattro clinic con il
bassista Maurizio Rolli e altri tre eccellenti colleghi come
Luca Angelici, Dino Fiorenza e Luca Pirozzi. 

Una particolare attenzione è stata dedicata all’accoglienza:
in  accordo  con  l’Istituto  tecnico  commerciale  Manthoné  di
Pescara, gli alunni frequentanti l’indirizzo Turismo saranno
coinvolti per assistere visitatori ed espositori nella due
giorni. Ma l’apertura ai giovani è totale.

Al centro esatto della musica, guardando al futuro.



GEMELLAGGIO  Chieti
Saarbrücken
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Nasce comitato promotore

Chieti, 21 settembre 2022. È nato un comitato promotore per il
gemellaggio tra i cittadini, le associazioni, le formazioni
sociali, i poteri locali della città di Chieti, ed i medesimi
referenti della città tedesca di Saarbrücken. 

A  presiedere  il  suddetto  comitato  sono  Eugenio  Spadano,
Presidente del Comitato Italiano Città Unite Giorgio La Pira
Abruzzo – Molise e Manlio Madrigale, Presidente del comitato
promotore del gemellaggio. 

Il progetto è nato anche con la collaborazione di Diritti in
Movimento  Chieti,  del  Gruppo  di  sussidiarietà  orizzontale
Abruzzo,Torino e Bolzano  (art.118 u.c. cost.) e ovviamente 
del Comitato Italiano delle Città Unite, Segretario Generale
Gianpaolo Morello.

Gli  scopi  dell’iniziativa  sono  la  collaborazione  e  la
cooperazione  nei   settori  più  disparati,  dal  campo
universitario  (Medicina  e  Chirurgia,  Psicologia  e  altre
specialità),  passando  per  le  politiche  sociali,  fino
all’ambito socioculturale ed economico, in particolare, sui
temi  sociosanitari,  culturali,  religiosi,  educativi,
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economici, commerciali, di relazione e di partecipazione dei
cittadini attivi.

Inoltre, se il gemellaggio andrà a buon fine, saranno attivate
iniziative che promuovono la pace nel mondo e le reti  di
amicizia  con  le  associazioni  presenti  nel  territorio  di
Saarbrücken e nell’intera Germania.

“La presenza della Federazione mondiale delle Città Unite,
oggi, Comitato Italiano Città Unite, – ha spiegato Manlio
Madrigale  –  è  garanzia  per  l’avvio  di  un  percorso  di
gemellaggio, per la consolidata esperienza e per la fraternità
europeista  cui  trovano  ispirazione  le  nostre  collettività
locali”.

“L’idea – ha continuato Madrigale – è quella di realizzare un
gemellaggio  nel  ricordo  dell’allora  Presidente  della  FMCU
Giorgio La Pira, del Delegato Italiano Giulio Dolchi, nonché
dell’Avv. Nicola Buracchio (Sindaco di Chieti dal 1960 al
1967),  persona  lungimirante  ed  europeista,  il  quale,  tra
l’altro, intervenne in un convegno a Bruxelles nel 1962 sul
“Ruolo fondamentale dei poteri locali intermedi in una nuova e
moderna costruzione Federale d’Europa”.

ARTE,  PREMIO  MICHETTI  73.ma
edizione da record
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022
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Boom voti online per il premio digital Michetti

Finissage dell’esposizione e assegnazione del Premio Digital
martedì  27  Settembre  alle  18.00  con  Nunzio  Giustozzi  e
Costantino D’Orazio. Special guest Velasco Vitali.

Francavilla al Mare, 21 settembre 2022. Un’edizione da record.
Sono oltre 3mila i visitatori della mostra del Premio Michetti
edizione  73  a  Francavilla  al  Mare,  dal  titolo  “Figura,
figurae.  L’immagine  delle  immagini”  a  cura  di  Nunzio
Giustozzi, in collaborazione con il Museo Barbella di Chieti e
con l’Ordine dei giornalisti d’Abruzzo, con il sostegno della
Regione  Abruzzo  e  del  Comune  di  Francavilla  al  Mare.
L’esposizione  2022  terminerà  con  un  finissage  martedì  27
settembre alle 18.00, al quale parteciperanno sia il vincitore
del Premio Michetti 73, Velasco Vitali, sia il Presidente
della Giuria, Costantino D’Orazio. L’evento include sia una
visita  guidata  alla  mostra  che  una  performance  di  danza
dell’artista Alice Zaccardi.

Hanno superato quota 2mila i voti online degli appassioanti
d’arte per l’assegnazione del primo Premio Digital Michetti.
Fino a domenica 25 settembre sarà possibile votare le opere in
concorso  su  www.fondazionemichetti.it.  Il  Digital  Michetti
sarà assegnato al termine del finissage del 27 settembre.
Questi gli artisti in concorso: Giulio Catelli, Paolo Delle
Monache,  Roberto  De  Santis,  Monica  Ferrando,  Giovanni
Gasparro,  Elena  Giustozzi,  Matteo  Massagrande,  Luca
Pignatelli, Luigi Spina, Marzio Tamer, Sandro Trotti, Velasco
Vitali, Rita Vitali Rosati.

Così il curatore del Premio Michetti 2022, Nunzio Giustozzi:



“Attraverso  le  opere  dei  Maestri  in  concorso  ho  inteso
promuovere un’arte sincera e potente, come la pittura pura del
vincitore Velasco Vitali, che provocasse nell’osservatore una
vibrazione  sentimentale  profonda  e  appagante,  una  bellezza
capace  di  emozionare  e  coinvolgere  senza  eccessivi  sforzi
interpretativi. Così è stato a giudicare dalle lusinghiere
impressioni  dei  numerosi  visitatori  della  mostra  e
dall’incredibile favore riscosso dal Digital Michetti che con
il voto online per la prima volta affida anche al gradimento
del pubblico la scelta del migliore, primo tra pari”.

Il  Presidente  di  giuria,  Costantino  D’Orazio,  plaude  alla
riuscita del progetto: “I successi del Premio Michetti 2022 e
del primo Digital Michetti confermano anzitutto che la pittura
non è stata travolta dalle nuove tecnologie: la qualità degli
artisti e la grande attenzione del pubblico e della stampa per
la manifestazione che anima da quasi tre quarti di secolo
Francavilla al Mare e l’Abruzzo dimostrano il contrario. La
pittura non solo è viva, ma vivace: resta uno degli strumenti
più efficaci per esplorare il mondo contemporaneo, le sue
contraddizioni e le sue speranze”.

È stata un’edizione 73 al di sopra delle più alte aspettative
– conclude il Presidente della Fondazione Michetti, Andrea
Lombardinilo  –  con  tante  belle  sorprese  a  cominciare  dal
livello delle opere degli artisti, passando per la grande
attenzione  del  mondo  dell’arte  e  della  stampa  e  per
l’entusiasmo  degli  appassionati  d’arte  per  la  mostra  e
concludendo in bellezza con il Digital Michetti, che grazie al
digitale ha reso l’edizione 73 nazionale e internazionale.
Continueremo il percorso di innovazione, nel pieno rispetto
della  tradizione  che  incarnano  Francavilla  al  Mare  e
l’Abruzzo.  Per  un  Michetti  74  sempre  più  d’autore!”.

FONDAZIONE E PREMIO MICHETTI

Costituita  nel  1952,  sulla  scia  di  successo  del  Premio
Michetti nato nel 1947, la Fondazione Michetti diventa Ente



Morale  nel  1955.  Tra  i  curatori  del  Premio  Michetti  si
annoverano  Palazzeschi,  Angioletti,  Apollonio,  Bellonzi,
D’Amico, Caramel, Daverio. Il Premio coniuga da sempre spinte
moderniste  e  linguaggi  della  tradizione  artistica,  in  un
processo di equilibrio tra valorizzazione della realtà locale
e nazionale. Numerose le mostre dedicate a Francesco Paolo
Michetti. Ultimo omaggio al Maestro di Francavilla a Roma, con
la retrospettiva del 1999 a Palazzo Venezia. Il Museo Michetti
(Mumi) di Francavilla al Mare, ospita le cosiddette due tele
giganti del maestro, Le serpi e Gli storpi, realizzate intorno
al 1900. Il Mumi è ospitato nella sala ipogea posta a fianco
di Palazzo San Domenico, storica sede della Fondazione.

AL VIA LA PRIMA EDIZIONE DI
ACHILLAIVE, contest per band
provenienti da tutta Italia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Dal 23 settembre la gara in musica a Porta Pescara

Chieti, 21 settembre 2022. Dal 23 al 25 settembre nel Largo di
Porta Pescara si terrà la prima edizione di “Achillaive”, una
rassegna  che  si  svolgerà  a  Porta  Pescara,  a  cura
dell’associazione  Scopri  Teate  in  compartecipazione  con  il
Comune, che culminerà in un maxi-concerto nel corso del quale
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si esibiranno, rigorosamente dal vivo, 14 musicisti tra band e
cantautori provenienti da diverse città italiane.

Diversi sono gli artisti che si alterneranno sul palco per
proporre  una  playlist  interamente  o  in  parte  inedita  e
provengono da diverse parti d’Italia, si tratta di: Matteo Di
Clemente  (Chieti),  Gennaro  Varone  (Roma),  Pino  Paolessi
(Roma), Piersante Maruccia (Mesagne), Bluesegetta  (Pescara),
Tin  Foil  (Chieti),  Ric  Alchemic  (Pescara),  Eraldo  Corti
(Cosenza), Man Stewart (Chieti), Giacomo Viscomi (Soverato),
Panda  Pakse (Siena),  Know Physics (Castiglione del Lago),
Nigra (Reggio Calabria) e Dark Heaven (Roma).

“Diamo il benvenuto a questa prima edizione – così l’assessore
a Cultura ed Eventi Paolo De Cesare – con la speranza che
possa  crescere  e  diventare  un  appuntamento  fisso  per  il
futuro. Abbiamo lavorato insieme perché crediamo nella forza
degli eventi a vantaggio della nostra città e anche perché
qualunque iniziativa aperta al territorio, in questo caso non
solo  regionale,  è  un’occasione  per  promuovere  Chieti.
Significativo  che  tale  promozione  venga  fatta  all’insegna
della  musica  e  della  creatività,  il  contest  è  anche  per
inediti, concentrandosi anche sulla cultura e la storia del
quartiere, che verrà in parte raccontata”.

La  peculiarità  dell’evento  sarà  quella  che  ciascun
partecipante, nel corso della performance live che avrà la
durata di 25 minuti, dovrà rigorosamente presentare un brano
inedito in “concorso” – spiega Concetta De Sanctis, presidente
dell’associazione – l’esibizione sarà valutata dalla giuria
composta da Tony Pancella (presidente), Marco Moresco, Luciano
Di Leonardo, Carla Assetta e Roberto Giuliani, brano che sarà
inserito in una compilation commemorativa. La tre giorni del
Festival sarà presentata da Valeriano De Angelis, Cristina
Nudi e Stefano Cirulli. Da sempre vicina alla promozione della
storia e della bellezza del Capoluogo teatino, l’Associazione
ScopriTeate ha poi fortemente voluto completare il programma
con  delle  visite  guidate  nello  splendido  quartiere



Trivigliano, nell’area di Santa Maria e Porta Pescara, che
ospita la manifestazione: Venerdì 23 e sabato 24, infatti, si
svolgeranno visite guidate, per info e prenotazioni ci si
potrà rivolgere al numero 380/3428028”.

LE  RICHIESTE  DI
CONFARTIGIANATO  ai  candidati
in Abruzzo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Elezioni 2022

Chieti, 21 settembre 2022. Caro-energia, tasse, burocrazia,
formazione,  accesso  al  credito,  Pnrr,  sostenibilità
ambientale,  transizione  green  e  digitale:  questi  i  temi
affrontati nei due confronti che si sono tenuti venerdì 16 e
mercoledì 21 settembre

Nel corso delle due giornate di confronti, con i candidati
alle elezioni politiche del 25 settembre, i dirigenti della
Federazione  regionale  e  delle  Associazioni  Territoriali  di
Confartigianato  hanno  posto  al  centro  della  discussione  i
problemi  delle  micro,  piccole  e  medie  imprese  e
dell’artigianato, rappresentando agli aspiranti parlamentari
le  istanze  confederali  e  regionali,  e  approfondendo  i
programmi  di  governo  dei  candidati.
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Nella giornata di venerdì 16 settembre le figure di vertice di
Confartigianato hanno incontrato, presso la sede regionale di
Pescara,  Luciano  D’Alfonso  (PD),  Alberto  Bagnai  (Lega),
Vincenzo  D’Incecco  (Lega),  Lorenzo  Sospiri  (FI)  e  Nazario
Pagano  (FI),  mentre  nella  mattinata  di  oggi  il  ciclo  di
incontri  si  è  chiuso  con  le  visite  di  Roberto  Quercia
(Azione),  Guerino  Testa  (FdI),  Antonio  Tavani  (FdI)  e
Gabriella  Di  Girolamo  (M5s).

Nell’agenda  delle  priorità,  stilata  dai  rappresentanti  di
Confartigianato, spicca la richiesta di un fisco semplice e
leggero, visto che oggi cittadini e imprenditori pagano 32,8
miliardi di maggiori tasse rispetto alla media dell’Eurozona.
Da riformare, nel segno dell’efficienza, anche la macchina
burocratica, dal momento che oggi l’Italia è al 24° posto
nell’Unione  Europa  per  la  qualità  dei  servizi  pubblici  e
soltanto  il  28%  delle  amministrazioni  locali  gestisce  le
pratiche completamente on line.

‘Lavoro di qualità’ è un altro dei punti del Manifesto con il
quale Confartigianato dice no al salario minimo legale e sì al
lavoro di cittadinanza, chiedendo al contempo di ridurre il
cuneo fiscale e contributivo sul lavoro, che in Italia pesa il
46,5% (contro una media Ue del 41,7%,) e di potenziare la
formazione  tecnica  e  professionale,  al  pari
dell’apprendistato, per agevolare il reperimento di manodopera
qualificata da parte delle imprese.

Per  sostenere  la  competitività  delle  Pmi,  Confartigianato
sollecita anche la riduzione dei costi di elettricità e gas,
aumentati del 108% nell’ultimo anno. Al riguardo si ritiene
necessario  fissare  un  tetto  europeo  al  prezzo  del  gas,
attuando una riforma strutturale della bolletta, che escluda
gli oneri di sistema impropri pagati dai piccoli imprenditori
e  sostenendo  gli  investimenti  in  energie  rinnovabili,  in
particolare attraverso la creazione di Comunità Energetiche e
iniziative di autoproduzione.



Sul fronte della sostenibilità ambientale, una delle richieste
prioritarie riguarda il mantenimento degli incentivi per la
riqualificazione  energetica  degli  edifici,  sciogliendo
rapidamente il grave problema dei 5,2 miliardi di crediti
fiscali incagliati legati ai bonus edilizia. Si tratta di una
situazione che mette a rischio la sopravvivenza delle aziende
di costruzioni e di 47mila posti di lavoro.

Il  Manifesto  di  Confartigianato  punta  poi  sull’accesso  al
credito, affinché sia assicurato sostegno al Fondo di garanzia
per le Pmi e a sistemi di garanzia misti pubblico-privati, con
una  dotazione  finanziaria  adeguata  alle  esigenze  degli
imprenditori  in  questa  difficile  e  mutevole  contingenza
economica.

Proseguire spediti nell’attuazione del Pnrr è un’altra delle
priorità indicate da Confartigianato, che chiede, però, di
farlo, con la piena inclusione delle micro e piccole imprese,
favorendo, da parte dello Stato, delle Regioni e degli Enti
Locali, progetti e bandi improntati alla facile accessibilità.

Altrettanto inclusive e accessibili, per le piccole imprese,
dovranno essere le transizioni green e digitale: in proposito
Confartigianato  chiede  incentivi  semplici  e  stabili  per
favorire  l’innovazione  tecnologica,  la  digitalizzazione  e
l’internazionalizzazione delle Pmi.

“L’artigianato e le micro e piccole imprese rappresentano il
99,4% del tessuto produttivo nazionale e danno lavoro al 64%
degli  occupati  –  sottolineano  il  presidente  regionale
Giancarlo  Di  Blasio  e  il  segretario  regionale  Daniele  Di
Marzio – chiediamo dunque ai candidati di porre al centro
degli interventi quel comparto che ha dimostrato, più di ogni
altro, di saper creare occupazione e coesione sociale, che
sceglie  di  reinvestire  nel  territorio  italiano  i  propri
guadagni, che sceglie di non delocalizzare la produzione in
altri  stati.  Alla  politica  –  continuano  gli  esponenti  di
Confartigianato Abruzzo – chiediamo di trovare una soluzione



concreta al problema del caro energia, per evitare la chiusura
definitiva delle aziende, e auspichiamo maggiori investimenti
sulla formazione dei giovani, perché continua a mancare la
manodopera specializzata”.

FACCIAMO  UN  PATTO.
Presentazione  e
sottoscrizione dell’accordo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Chieti – Aula consiliare del Rettorato – 22 settembre 2022 –
ore 10,30.  

Giovedì, 21 settembre 2022. Domattina alle ore 10:30, presso
l’Aula consiliare del Rettorato, nel Campus universitario di
Chieti, ci sarà la conferenza stampa a margine della firma
dell’accordo  tra  Istituzioni,  Non  profit,  società  sportive
“Facciamo un patto”. Sarà presentato alla Stampa l’Accordo di
Rete che schiererà in campo contro la violenza sui soggetti di
minore età nello sport le tante realtà che partecipano al
“Progetto Safe Place Safe Play, Costruire insieme un ambiente
sicuro  per  fare  sport”,  realizzato  con  il  contributo  del
Dipartimento per le politiche della Famiglia della Presidenza
del Consiglio dei ministri, di cui l’Università degli Studi
“Gabriele d’Annunzio” di Chieti-Pescara è ente capofila.
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Alla  conferenza  stampa  saranno  presenti:  la  professoressa
Maria  Cristina  Verrocchio,  Coordinatrice  del  Progetto
(Università  degli  Studi  “Gabriele  d’Annunzio”  di  Chieti-
Pescara),  Cecilia  Angrisano,  Presidente  Tribunale  per  i
minorenni  de  L’Aquila;  Anna  Rita  Mantini,  Procuratrice
Aggiunta e referente del Gruppo Anti Violenza (GAV) Procura
della Repubblica di Pescara; Enzo Imbastaro, Presidente CONI
Abruzzo;  Maria  Concetta  Fallivene,  Garante  dell’Infanzia  e
dell’Adolescenza Regione Abruzzo; Enrico Perilli, Presidente
Ordine  degli  Psicologi  della  Regione  Abruzzo;  Sabrina  De
Flaviis,  Coordinatrice  per  l’Associazione  “Maria  Regina
Onlus”, l’Associazione “Angelo Custode”, e gli altri delegati
delle istituzioni firmatarie.

Sottoscriveranno l’Accordo di Rete: l’Università degli Studi
“Gabriele  d’Annunzio”  di  Chieti-Pescara,  quale  soggetto
capofila e coordinatore; l’Associazione “Maria Regina Onlus”,
l’Associazione “Angelo Custode”, il Tribunale per i minorenni
de  L’Aquila,  il  Gruppo  Antiviolenza  della  Procura  della
Repubblica di Pescara, il CONI Abruzzo, l’Assessorato alla
Salute e alle Politiche della Famiglia della Regione Abruzzo,
l’Assessorato alle Politiche Sociali della Regione Abruzzo, la
Garante  dell’Infanzia  e  dell’Adolescenza  della  Regione
Abruzzo, l’Ordine degli Psicologi della Regione Abruzzo.

Maurizio Adezio

STAGIONE  DI  EVENTI  E
INIZIATIVE registra record di
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presenze
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Un segnale forte per il futuro che non si può più negare.
Successo  per  la  stagione  primavera  estate  della  Riserva
Borsacchio condotta dalle Guide

Roseto degli Abruzzi, 21 settembre 2022.  Il ritorno dal post
pandemia  ha  segnato  un  record  di  presenze  nella  Riserva
Borsacchio  grazie  al  Calendario  proposto  dalle  Guide  del
Borsacchio con patrocinio di Regione Abruzzo, Provincia di
Teramo e Comune. L’estate termina. 21 eventi, oltre 20 uscite
dedicate fra turisti e cittadini. 800 ore di monitoraggi, 16
pulizie  a  mano  e  oltre  6000  persone  coinvolte  a  cui  si
aggiungono oltre duemila studenti nelle attività primaverili .
L’estate si chiude ma il nostro calendario continua segnando
un record di presenze registrate di oltre 8000 fruitori.

Eventi di livello nazionale che hanno coinvolto le maggiori
realtà Italiane come il CSC, Il WWF, la Guardia Costiera con
Istituti scolastici da tutta la Provincia di Teramo, Tour di
Turisti dal centro e nord Europa. Rilascio di Tartarughe,
Teatri  all’aperto,  Concerti  nella  Natura,  Notturne  ,
Astrofili, Rievocazioni Storiche, Biciclettate e tanto altro.
Il tutto realizzato a costo 0 solo con le forze dei volontari.
Le maggiori attività turistiche del territorio hanno iniziato
a chiederci collaborazioni per valorizzare il territorio e
legare i turisti a nuove esperienze e fidelizzare al massimo i
flussi turistici.

Quel  che  rimane  nel  cuore  sono  le  parole  delle  persone.
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Migliaia di messaggi e parole di incoraggiamento da parte di
persone di ogni angolo d’Italia. Molti hanno deciso di fare
donazioni per consentire le nostre attività.  Un grazie va a
tutti i volontari e professionisti che hanno dedicato tempo e
competenze  uniche,  ancora  una  volta  basandosi  solo  sulle
nostre forze .

Il nostro augurio è che si instauri una filiera virtuosa con
il  Comune  di  Roseto  degli  Abruzzi  per  rendere  organico  e
funzionale alla città il nostro sforzo. Migliorarlo, ampliarlo
ed offrire sempre più servizi per tutelare e promuovere il
territorio. Non ci stancheremo mai di dire che la Riserva
Borsacchio non è questa. Stiamo difendendo con sudore e fatica
la natura in attesa di una pianificazione che valorizzi la
natura e crei un turismo sostenibile da affiancare a quello di
massa  valorizzando  territori  ,  produzioni  agricole  e
allevamento.

I primi passi con il Comune si sono avviati e questo è un buon
segnale.  Ora  bisogna  proseguire  insieme  per  creare  il
cosiddetto  “Effetto Riserva” che necessita di programmazione,
risorse per generare ricchezza collettiva e rinaturalizzare il
territorio rendendolo attrattivo , sostenibile e un patrimonio
per le attività.

Sono necessari anni per arrivare ai risultati di AMP Torre del
Cerrano e Oasi WWF di Atri. In Riserva Borsacchio mancano
percorsi, strutture, piani di recupero e valorizzazione. Ma
abbiamo le carte in regola per diventare una delle principali
Riserve dell’Abruzzo. Il territorio della Riserva Borsacchio
ha in sé caratteristiche collinari come ad Atri e un tratto
costiero  favoloso  come  in  AMP.  Un  percorso  di  sviluppo  e
tutela che può spaziare dai modelli Toscani per campagne e
crinali fino alle aree protette della costa e le tutele e
valorizzazioni  del  caso.  In  poche  parole,  un  tesoro  di
biodiversità ed opportunità.

Ringraziamo tutte le associazioni locali che ci hanno aiutato,



sono moltissime , ringraziamo la Protezione Civile, CRI, ADA,
Guardie  Ambientali  ,  Associazione  Carabinieri,  Il  Guscio,
Chaikana e tutti coloro che ci hanno sostenuto , ringraziamo i
volontari per l’immane sforzo e tutti i cittadini e turisti
che  hanno  inondato  di  mail  e  messaggi  social  di
ringraziamenti. Ora iniziamo a costruire il futuro. Un futuro
di  collaborazione  fra  Associazioni,  privati  ed  enti.  La
Riserva è un patrimonio da cui possono trarre vantaggi tutti
salvando il nostro ambiente.

Marco Borgatti

Presidente  Guide  Del  Borsacchio  -Guardia  Ambientale  –
Direttivo  WWF  Teramo  –  Presidente  FIAB  Roseto

VIA ALLE COMUNITÀ ENERGETICHE
RINNOVABILI  nell’Appennino
colpito dal sisma
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 24 Settembre 2022

Tutelare la qualità dell’ambiente, migliorare le condizioni di
vita economica e sociale dei cittadini, contrastare la povertà
energetica  grazie  ai  risparmi  sulla  bolletta  elettrica,  e
favorire  con  la  transizione  ecologica  l’insediamento  e  il
rientro  delle  famiglie  e  delle  imprese  nei  territori
interessati  dalla  ricostruzione  post  sisma.
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Roma, 21 settembre 2022. Nei comuni dell’Appennino colpiti nel
2009 e nel 2016, ed in anticipo rispetto alle misure attese
dal  Pnrr  nazionale,  è  pronto  a  partire  il  piano  per  il
finanziamento dei nuovi impianti di produzione dell’energia
rinnovabile e promuovere la condivisione della produzione e
dei consumi tra enti pubblici, imprese e cittadini. È stato
pubblicato  oggi,  infatti,  il  bando  del  programma
NextAppennino, finanziato dal Fondo nazionale complementare al
Pnrr per le aree sisma, che mette a disposizione dei comuni e
degli enti territoriali dei due crateri sismici 68 milioni di
euro  per  favorire  la  nascita  delle  Comunità  Energetiche
Rinnovabili,  organismi  nei  quali  tutti  i  soggetti
partecipanti,  come  Comuni,  imprese,  esercizi  commerciali,
cittadini,  condividono  l’energia  prodotta  con  i  propri
impianti  rinnovabili,  come  il  fotovoltaico,  godendo
dell’autoconsumo  e  di  consistenti  sconti  sulla  bolletta
relativa all’energia eventualmente prelevata dalla rete.

Ai contributi sono ammessi sia gli enti e le amministrazioni
pubbliche territoriali, che le Comunità Energetiche in via di
costituzione promosse dagli stessi enti. In questo caso, o se
gli  enti  promotori  si  impegnano  a  creare  sistemi  di
condivisione  o  reti  di  teleriscaldamento,  il  contributo  a
fondo  perduto  è  pari  al  100%  della  spesa  prevista  dal
progetto.  Nel  caso  di  realizzazione,  ammodernamento  o
potenziamento degli impianti di produzione delle rinnovabili,
il  contributo  concesso  agli  enti  è  limitato  al  50%  della
spesa. Con i fondi ricevuti i soggetti beneficiari potranno
finanziare  anche  l’eventuale  acquisto  degli  impianti  dei
membri  privati  della  Cer,  stabilendo  i  meccanismi  nei
regolamenti della Comunità. Le spese ammissibili al contributo
pubblico  sono:  l’assistenza  progettuale,  l’acquisto  degli
impianti  di  produzione  e  dei  componenti,  le  opere  di
connessione,  i  costi  per  l’elettrificazione  dei  consumi,
l’acquisto  di  sistemi  di  accumulazione  dell’energia,  di
monitoraggio dei consumi, di gestione dei flussi, l’assistenza
per la definizione degli accordi per la gestione delle Cer.



I criteri di premialità stabiliti dal bando per definire la
graduatoria  dei  progetti  ammessi  al  contributo  favoriscono
quelli aperti alla partecipazione del maggior numero possibile
di soggetti privati, che prevedano la realizzazione di nuovi
impianti da 500 a 999 kW, e nei comuni più piccoli, quelli
fino a 3 mila abitanti. Vengono inoltre premiate le Cer che
garantiscono il miglior equilibrio tra l’energia consumata e
quella prodotta, penalizzando quelle dove i consumi sono molto
inferiori  alla  capacità  dei  nuovi  impianti.  Questi  ultimi
potranno essere realizzati sia nelle aree già a disposizione
dell’amministrazione che presenta la domanda, che in quelle
dei  privati  che  stipulano,  nell’ambito  della  Cer,  accordi
specifici  con  l’amministrazione.  Una  buona  organizzazione
della Comunità garantisce vantaggi per tutti: l’autoconsumo
dell’energia  prodotta,  la  riduzione  degli  oneri  di
trasmissione,  direttamente  nella  bolletta,  sull’energia
condivisa, i proventi dalla vendita dell’energia immessa in
rete (distribuiti tra i membri secondo gli accordi della Cer),
e  quelli  legati  all’incentivo  sull’energia  prodotta  e
consumata  istantaneamente.

Il bando, con tutta la documentazione allegata, può essere
scaricato  dal  sito  di  NextAppennino
(https://nextappennino.gov.it/),  dal  sito  del  Commissario
Sisma  2016,  a  questo  indirizzo
(https://sisma2016.gov.it/bando-comunita-energetiche ), e dal
sito  della  Struttura  di  Missione  Abruzzo  2009
(http://sisma2009.governo.it/).

Le  domande  di  partecipazione  al  bando  potranno  essere
presentate dal 30 settembre al 31 ottobre prossimi inviando
una pec all’indirizzo e-mail energia.pncsisma@pec.governo.it.
Eventuali richieste di informazioni, chiarimenti o assistenza
possono  essere  inviate  all’indirizzo  e-mail
energia.sismapnrr@governo.it. La Struttura Commissariale 2016
e la Struttura tecnica di missione 2009 approveranno l’elenco
delle richieste ammesse ai contributi e i soggetti beneficiari

http://sisma2009.governo.it/


entro  il  15  dicembre.  La  valutazione  dei  progetti  sarà
effettuata da un apposito Comitato di Valutazione, nel quale
sono rappresentati anche Regioni e Comuni. Contestualmente al
bando,  in  collaborazione  con  Legambiente,  saranno  avviate
iniziative per la promozione e l’informazione sul bando, sulle
energie rinnovabili e le Comunità Energetiche. Informazioni e
assistenza  possono  essere  richieste  anche  agli  sportelli
regionali di Legambiente. Roma, 20 settembre 2022


